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NO TEME COTA QUE SE MANIFIESTE EL SUTSEM

Como ya se ha estado 
difundiendo en diversos medios 
de comunicación tanto de 
Nayarit como de otros lugares 
de la república mexicana, Tepic 
será anfitrión del 78 Congreso 
Nacional Cenecista, a celebrarse 
los días 25, 26 y 27 de agosto, 
donde, para su inauguración y 
clausura, estará como invitado 
especial el presidente de México 
Enrique Peña Nieto, esto lo dio 
a conocer el senador Manuel 
Cota, quien además es el 
presidente de la Confederación 
Nacional Campesina (CNC), en 
una reunión, con integrantes 
de dos de las más importantes 
asociaciones de periodistas 
que hay en nuestro Estado, 
la APENAY, que encabeza 
Argimiro León y la UCAN, que 
dirige Fernando Gutiérrez.
Manuel Cota Jiménez, fuerte 
aspirante a la gubernatura de 
nuestro Estado, con un dejo 
de emoción nos anunció sobre 
la designación de la ciudad 
de Tepic, para desarrollarse 
el Congreso campesino, que 
dejará una derrama económica 
de 50 millones de pesos, al 
cual, asimismo, se espera la 
llegada de 12 mil campesinos 
de todo el país, dando por 
resultado  una ocupación 
hotelera al cien por ciento, no 
solo en la ciudad capital, sino 
en municipios cercanos, pues 
se necesitarán mil trescientas 
habitaciones.
La inauguración del Congreso 
será el día 25 de agosto, 
en el Auditorio de la Gente 
(esperemos que no llueva 
mucho y se inunde), lugar a 
donde arribará el mandatario 
nacional Enrique Peña Nieto; 
varios Secretarios de Estado 
federales de los sectores agrario, 
pesquero y forestal; el presidente 
del PRI Nacional, Enrique 
Ochoa Reza; el gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda; 
vendrán legisladores federales, 
delegados y representantes 
campesinos.
Cota Jiménez, recordó que él 
nació, políticamente hablando, 

que cuando fue regidor por 
Tepic, se hizo muy amigo de 
don Tino Ávila Arce, por lo que 
no hay para él problema en 
hacerle una atenta invitación 
al presidente municipal Polo 
Domínguez (quien también 
desea llegar al gobierno de 
Nayarit), para que asista al 
Congreso Cenecista.
El mismo 25 de agosto por 
la tarde, se realizará una 
comida con el presidente del 
PRI, Ochoa Reza, el lugar 
está por confirmarse.  Habrá 
un Concurso de Oratoria y de 
Canto en conocido hotel de la 
capital, y a las siete de la noche 
será el certamen “La Flor más 
Bella del Ejido”, en el Teatro 
del Pueblo. 
También entre las actividades 
a realizarse el primer día del 
Congreso campesino, está 
la inauguración de la “Expo 
Emprende CNC 2016”, habrá 
subastas de productos, esto en 
las instalaciones de la Feria.
Un Congreso importante, no 
únicamente para el campesinado 
también para la iniciativa 
privada, con este evento se 
viene a reactivar la economía, 
principalmente, de la capital 
del Estado. Pero, habrá ¿el 
“negrito en el arroz”?
Le preguntamos a Manuel Cota 
Jiménez, que opinaba sobre la 
posibilidad de que  este evento 
podría ser empañado por los 
integrantes del SUTSEM, que 
dirige Agueda Galicia Jiménez, 
pues trabajadores le ha dicho a la 
líder moral que, de nueva cuenta, 
se realice una manifestación en 
las inmediaciones del Auditorio 
de la Gente, para protestar 
por la falta de pago al fondo 
de pensiones y la toma de 
nota, aunque sabemos que no 
llegarían a ver a Peña Nieto, pero 
por lo menos harían “la mosca 
chillar”; ante esto, el Senador 
Cota Jiménez, sin quererse 
meter en “camisas de once 
varas” con el SUTSEM, señaló 
que no está en él, pero que 
confía en que las autoridades 
realicen su trabajo.

 Michael Jordan, el  extraordinar io 
basquetbolista de talla universal, es ejemplar 
también como ser humano. Asegura que 
la capacidad de desenvolverte bien en 
un momento apremiante proviene de la 
confianza de saber que puedes hacerlo.
“¿De dónde proviene esa confianza? De 
haberlo hecho antes. Claro que no la 
tienes esa primera vez, pero después, 
tienes un modelo al que siempre puedes 
recurrir. Cuando haces algo que ya has 
hecho antes, sientes alivio”.
En cada reto y osa de la vida nuestros 
ancestros aseguran que el que persevera 
alcanza y no están nada equivocados. 
Es necesario  que los seres humanos 
convirtamos  siempre una situación negativa 
en una situación positiva para avanzar ante 
los retos y obstáculos de la vida.
Entonces hablemos del deporte, porque éste 
no solamente proporciona salud integral 
a quienes lo practican sino que es un 
aliciente permanente para transformar la 
vida de millones de personas en el mundo.
Los gobiernos que impulsan las actividades 
deportivas y la educación física trascienden 
y permanecen en la mente de todos, porque 
se esforzaron en la formación de mejores 
seres humanos que a la par que tonifican 
músculos y mente, generan un mundo 
más limpio para las actuales y nuevas 
generaciones.
Los cuadros de medallas de las competencias 
nacionales e internacionales, de los Juegos 
Olímpicos, describen el trabajo de cada 
país en materia deportiva, con altas y con 
bajas, pero es un registro.

SIEMPRE HAY QUE LUCHAR E 
INTENTARLO

Ante ello, ante las competencias que la 
misma vida te antepone, ante esos desafíos 
cotidianos, una de las frases del glorioso 
Michael Jordan queda como anillo al 
dedo: “Incluso cuando sea viejo y gris, no 
seré capaz de jugar, pero todavía amaré 
el juego”, y es que en todos los sentidos 
podemos  aceptar fallar, pero jamás admitir 
no intentarlo.
“Nunca me fijé en las consecuencias de 
fallar un gran tiro… cuando piensas sobre 
las consecuencias siempre piensas en un 
resultado negativo. Yo juego para ganar, sea 
practicando o un partido real. Y no dejaré 
que nada se interponga en mi camino y el 
de mi entusiasmo competitivo por ganar”, 
reitera el basquetbolista famoso.
“No me paso tres horas sudando cada 
día sólo para descubrir qué se siente al 
sudar. Siempre he creído que si pones el 
esfuerzo, los resultados llegan. No hago 
las cosas poniendo a medias mi corazón 
porque sé que si lo hago entonces sólo 
puedo esperar tener resultados mediocres. 
He fallado una y otra y otra vez en mi vida y 
es por eso por lo que tengo éxito”, agrega.
SE FALLA PERO AL FINAL LLEGA EL 

TRIUNFO
Michel Jordan describe las dificultades 
de alcanzar la victoria y consolidar una 
carrera deportiva, con las satisfacciones 

colaterales: “He fallado más de 9000 
tiros en mi carrera. He perdido casi 300 
partidos; 26 veces han confiado en mí para 
lanzar el tiro ganador y lo he fallado. He 
fallado una y otra y otra vez en mi vida. Y 
es por eso por lo que tengo éxito. Nunca 
he tenido miedo de fallar. Fallar siempre 
me hizo esforzarme más la siguiente vez. 
Puedo aceptar fallar, todo el mundo falla en 
algo. Pero no puedo aceptar no intentarlo”, 
abunda el extraordinario basquetbolista 
que da lecciones de vida.
Estamos conscientes,  entonces,  que 
para aprender a triunfar, primero tienes 
que aprender a fallar. Indudablemente 
el miedo es un obstáculo para algunas 
personas, pero es una ilusión para otras. 
Los médicos, por ejemplo, se ponen 
nerviosos en cada operación quirúrgica 
que van a efectuar por miles que hayan 
hecho, la vida de alguien está en juego, 
sin embargo persisten en los éxitos y salen 
triunfadores ante la muerte.

HACER SIEMPRE EL MAYOR 
ESFUERZO

La verdad es que el triunfo no importa 
mucho siempre y cuando se haga el 
mejor esfuerzo con todo el corazón y 
esforzándose al 110%. Lamentablemente 
algunas personas quieren que algo ocurra, 
otras desearían que ocurriera, otras hacen 
que ocurra, antes de ver colmados sus 
sueños por sí mismos.
Como lo describe Michel Jordan con 
dedicatoria a los deportistas: “Si estás 
intentando lograr algo, habrá barreras. 
Yo las he tenido; todo el mundo las ha 
tenido. Pero los obstáculos no te tienen 
que parar. Si te topas con un muro, no des 
media vuelta y te rindas. Descubre cómo 
escalarlo, atravesarlo, o bordearlo. Mi actitud 
es que si me empujas contra algo que tú 
piensas que es una debilidad, entonces 
yo convertiré esa debilidad percibida en 
una fortaleza”.
Definitivamente, amigos, no hay caminos 
fáciles. Para triunfar tienes que poner todo 
tu esfuerzo  o nunca lo lograrás. Y una vez 
que consigues tu máximo nivel, entonces 
tienes que ser generoso, mantenerte 
alcanzable, ser cercano, no aislarte.
“Si aceptas las expectativas de otros, 
especialmente las negativas, entonces 
nunca cambiarás el resultado. Nunca podrás 
cumplir las expectativas de los demás, 
has de esforzarte en cumplir tus metas, 
sólo entonces serás feliz”, apunta Jordan.
Los deportistas y LOS SERES HUMANOS 
EN GENERAL deberemos ir de la mano 
para entregar satisfacciones a la sociedad. 
Un pueblo feliz es un pueblo sano. La salud 
integral garantiza fortaleza de espíritu, 
alteza de miras, vigor para enfrentar retos 
y fuerza para superar diques. Nuestro 
deber es alentar esperanzas por medio del 
periodismo y el deporte es un conducto 
para lograr generaciones comprometidas 
y leales con su estado y país. Ese es el 
camino.

SALUDOS.

MICHAEL JORDAN Y EL CAMINO DEL TRIUNFO 

L
Por Norma Cardoso

A CREME
JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE PENSAMIENTO
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Urgen cambios en el gabinete 
de Polo: Luisa Sandoval 

Confronta Águeda-SUTSEM a 
Conciliación vs juzgado federal 

Cambios en la administración no debe 
asombrar a nadie: Rodrigo González

no estar cumpliendo con sus 
responsabilidades en sus 
respectivas áreas y que por ello 
deben de salir de esta administración 
municipal.
El asunto de la remoción del 
secretario de seguridad pública en el 
municipio, tendrá que ser analizado 
y discutido por los regidores, ya que 
no se puede solapar este tipo de 
acciones que se pudiera comparar 
a hechos delincuenciales, ya que 
Jorge Alberto Berecochea, acepta 
que efectivamente amenazó a 
su elemento vía telefónica y el 
argumento que dio fue que fue 
porque este ya tenía rato echándole 
“periodicazos”.
Concordando con su compañera 
regidora del PRD, Erika Leticia 
Jiménez Aldaco, que el único 
funcionarios que está renunciado, 
o que se está yendo de esta 
administración, pero que ha sabido 
cumplir y saber trabajar es el director 
del SIAPA, Heriberto Castañeda, 
quien ha puesto su renuncia con 
carácter irrevocable, porque no 
quiere cargar con culpas ajenas, 
es decir porque no se le ha dado 
el apoyo necesario para hacer 
funcional al organismo operador.

Por: MARIO LUNA
La presidenta de la comisión edilicia de 
seguridad, en el cabildo municipal, la regidora 
panista, Luisa Aidee Sandoval Rojas, 
aseguró de manera categórica, que se hacen 
urgentes y que no se pueden postergar los 
cambios en la administración municipal, ya 
que muchos de los funcionarios, no han 
podido responderle al alcalde mucho menos 
a la ciudadanía, ya que han manifestado 
una total irresponsabilidad en su encargo.
Ante ello, dijo que pese a que los regidores 
no tienen conocimiento de estos cambios, ni 
cuál será el procedimiento para evaluarlos 
en su desempeño, ya que este análisis lo 
está haciendo el mismo presidente municipal, 
Leopoldo Domínguez, es un hecho que ha 
trascendido, que irreversiblemente hoy y a 
más tardar el día de mañana, se tendrán los 
resultados de ese análisis y consecuentemente 
se tendrá la lista de funcionarios que 
serán corridos por holgazanes, o por 
estar cometiendo una serie de atropellos 

e irregularidades durante su desempeño 
como funcionarios y lo cual ha perjudicado y 
dañado no solo la imagen sino la confianza 
del pueblo en esta administración que se 
ha dicho que es del cambio.
Dijo que existen muchos funcionarios que 
deberán de dejar el puesto para dar paso a 
que lo ocupen gente que verdaderamente 
quiera y sepa trabajar por el bienestar de 
la ciudadanía, entre los funcionarios que 
indudablemente ya deben ser removidos de 
su cargo, es el teniente coronel, Jorge Alberto 
Berecochea García, a quien desde mucho 
tiempo atrás se le ha estado señalando por 
sus propios elementos su pésimo actuar, al 
grado de que las recientes amenazas que 
realizó vía telefónica a uno de sus mismos 
elementos, amenazándolo y que dicho audio 
salió a la luz pública a través de las redes 
sociales, hace irreversiblemente su salida. 
Manifestó Luisa Aidee Sandoval Rojas, que 
el 40 por ciento de todos los funcionarios 
han dado muestras de no trabajar, de 

* Presentan cuatro recursos de queja contra Juzgado de Distrito que otorgó a 
dirigente del SUTSEM la posibilidad de designar a representante ante el TCA.

oficial, es decir, la toma de nota, 
punto central de la respectiva 
demanda.
Pero el juzgado federal no varió 
su postura.
Tal y como ha citado informado 
en este espacio, el comité del 
SUTSEM propuso como su 
representante a Otilia Plácito 
Aguilar, designación que, estima 
el TCA, al ser validada por el 
juzgado federal, brinca las 
atribuciones del propio Tribunal 
de Conciliación como es revisar 
que los integrantes del pleno 
cumplan con diversos requisitos, 
entre otros el de acreditar 
con constancia de la Fiscalía 
General del Estado (FGE) que 
no cuentan con antecedentes 
penales.
Según se conoce, dos de los 
recursos de queja, del pleno y 
de su presidente, confrontan el 
acuerdo que permite a Águeda 
Galicia el nombramiento del 
representante, y los otros dos 
enfrentan la validez del juzgado 
en la designación del SUTSEM 
a favor de Otilia Plácito.
Se presume que los cuatro 
recursos de queja serán remitidos 
en breve a un Tribunal Colegiado, 
el cual primeramente deberá 
decidir si los acepta; si así 
fuera, se calcula que podría 
resolverlos en unas semanas.

Por Oscar Verdín Camacho 
El pleno del Tribunal de 
Conciliación y Arbitraje (TCA) 
y su presidente César Fragoso 
Amezcua presentaron, por 
separado, cuatro recursos de 
queja en contra del Juzgado 
Segundo de Distrito de Amparo 
Civil y Administrativo, por el 
caso del Sindicato Único de 
Trabajadores al Servicio del 
Estado y Municipios (SUTSEM).
Los días miércoles y jueves de 
la semana pasada, el propio 
juzgado federal hizo referencia 

pública a los recursos de queja 
-cuatro en total: dos del pleno 
y dos de Fragoso-, que serán 
remitidos para su estudio a un 
Tribunal Colegiado.
Básicamente, la confrontación se 
debe a un acuerdo del juzgado 
para que Águeda Galicia Jiménez 
pudiera designar al representante 
del SUTSEM ante el TCA, a lo 
que éste respondió que en todo 
caso debía ser la asamblea 
de trabajadores puesto que 
Galicia y el comité directivo no 
cuentan con el reconocimiento 

Por: MARIO LUNA
El Secretario del Ayuntamiento de 
Tepic, Rodrigo González Barrios, 
manifestó que los cambios que el 
presidente municipal, Leopoldo 
Domínguez, anunció, no deben 
asombrar a nadie y mucho menos 
considerarlos sorpresivos, ya que 
en toda administración pública, 
los cambios son normales y 
son para que se mejore dicha 
función pública.
Subrayó que todo trabajador 
de confianza incluyendo a 
los mismos funcionarios y en 
estos está él mismo, deben 
entender que su nombramiento 
o responsabilidad saben cuándo 
la asumen pero nunca cuando 
la terminan, porque ahorita 
están, mañana no, “ miren, yo 
mi puesto, mi nombramiento, 
también lo pongo en la mesa 
para que de ser necesario me 
remuevan”.
La administración capitalina, debe 
funcionar muy bien en beneficio 
de la ciudadanía, y si para ello 
se hacen necesarios cambios, 
sencillamente que hay que 
hacerlos, y eso indudablemente 
es una responsabilidad del 
alcalde y de su cabildo.
Sobre el desempeño de los 
funcionarios dijo, que no quiere 
hablar, porque cada quien sabe 
si está cumpliendo con sus 
obligaciones y quien lo debe de 
decidir es únicamente el munícipe, 
por lo que si él ha dicho que hay 
problemas es porque los hay, y 
nadie debe molestarse por estas 
decisiones que ha asume por 

darle mayor funcionalidad a su 
administración.
Estamos a casi dos años de la 
administración, por lo que se está 
en buen momento para hacer 
estos cambios o tomar este tipo 
de decisiones para cerrar bien 
este ejercicio, al preguntarle 
sobre si la irresponsabilidad de 
algunos funcionarios ha dañado 
a esta administración, dijo el 
Secretario del Ayuntamiento 
que él no quiere personalizar 
o señalar a nadie, porque es 
originar pleitos.
Refirió que el ayuntamiento tiene 
problemas de liquidez pero no 
financieros, con los bancos no 
se tienen problemas porque 
se les ha estado pagando, se 
pagan las retenciones y se 
enteran a la UAN, al IMSS a 
la Secretaria de Hacienda, los 
recortes presupuestarios en más 
de 100 millones de pesos, es lo 
que ha venido a romper lo que 
se tenía programado y tener 
en ocasiones el problema de 
retrasar pagos a trabajadores 
hasta por ocho días, y este es 
el problema de liquidez.
Rodrigo González Barrios, 
mencionó además que con 
esto no se pueden generar 
préstamos a corto plazo, por lo 
que ahorita se sale adelante con 
recursos propios, en el caso del 
SUTSEM, dijo el tesorero que se 
les pagará todo en esta quincena, 
lo que sí parece imposible es dar 
incrementos salariales en estos 
momentos porque no se tiene 
la capacidad para cumplirlos.
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Por: MARIO LUNA
La regidora del Partido de 
la Revolución Democrática 
en el ayuntamiento de 
Tepic ,  Er ika Let ic ia 
Jiménez Aldaco, manifestó 
que ante la propuesta del 
presidente municipal, Polo 
Domínguez, de que hará 
una depuración en su 
administración para correr 
a funcionarios guevones, 
sin duda alguna si es cierto 
este pronunciamiento del 
edil, el primero que deberá 
de salir sin miramiento 
alguno, es el director de 
Obras Públicas Guillermo 
Méndez Salgado.
Lo anterior se debe a 
que no solo no sabe ni 
quiere trabajar, es todo 
un parásito holgazán, 
que además agrede, 
a sus trabajadores, no 
es posible que a sus 
subalternos, les grite, 
les hable con prepotencia, 
arrogancia, así como con 
palabras altisonantes, por ello 
no solo en su dependencia, 
lo aborrecen y no lo pueden 
ver, sino en la mayoría de las 
áreas del ayuntamiento, por 
ello, estamos rezando,-dijo 
la entrevistada- para que se 
haga realidad la salida de 
esta administración de este 
pésimo funcionario.
Reconoció que durante y 
después de las inundaciones 
en la zona de Las Canteras, 
que es lo más reciente, nunca 
se paró a trabajar para limpiar 
los canales y alcantarillas 
de esa zona, ya que prefirió 
andar de acosando a las 
trabajadoras, ya que al decir 
de esta regidora del PRD, 
Memo Méndez, se cree un 
galán, cuando lo realmente 
que es un acosador y rabo 
verde.
Y aunque dijo que a ella 
no le compete correr, 
remover o designar a ningún 
funcionario, ya que esa 

es responsabilidad directa 
del presidente municipal, si 
puede decir que es necesario 
que lo corran, pero que no 
lo vayan a cambiar a otra 
área de la administración, 
además refirió que de seguir 
Memo Méndez dentro de la 
administración municipal, 
eso será irresponsabilidad 
del propio alcalde capitalino, 
que lo quiere sostener pese 
a que es el peor de los 
funcionarios.
La regidora Erika Leticia 
Jiménez Aldaco, agregó 
que urge que está limpia 
de funcionarios ineptos, 
sea una realidad, ya que 
el ayuntamiento se está 
hundiendo por culpa de 
estos funcionarios ineptos, 
holgazanes y vividores, 
que so lo  han sab ido 
crear problemas a esta 
administración, pero aclaro, 
-dijo- por lo menos deben 
de salir unos 15, ah, pero 
que no los vayan a cambiar 
solo de área, porque eso 
sería seguirlos solapando a 

que continúen empeorando 
la situación del municipio, 
ya que no trabajan pero si 
cobran y muy bien.
Destacó que pese a que desde 
su llegada a la dirección del 
SIAPA, Heriberto Castañeda, 
ha dejado claro que sabe 
trabajar y que supo cumplir 
con sus responsabilidades 
al frente del organismo 
operador, es lamentable que 
renuncie a su cargo, pero se 
le entiende, porque no se le 
ha dado el apoyo necesario 
para salir delante de los 
problemas que ha enfrentado 
y que él ha querido resolver 
demostrando capacidad, pero 
los obstáculos y tropiezos por 
propios funcionarios de esta 
administración, han hecho 
que esa dependencia enfrente 
problemas, de ahí que será 
el único funcionario que 
salga de esta administración 
porque si trabajó y ha tenido 
la capacidad para hacerlo, 
pero que sencillamente no 
quiere y ni debe cargar por 
culpas ajenas.

Memo Méndez el peor 
de los funcionarios de 

Tepic: Erika Jiménez
Los hoteles de Nayarit 

estarán a  toda su 
capacidad: Cota

 Por Edmundo Virgen
El Congreso Nacional 
C a m p e s i n o  q u e  s e 
organizara en Nayar i t 
los días 25, 26 y 27 de 
agos to ,  a r r o j a rá  una 
derrama económica por el 
orden de los 50 mil lones 
de pesos que beneficiará 
de manera di recta  a 
prestadores de servicios 
turíst icos, al  comercio 
establecido  de la entidad 
y a las organizaciones 
del transporte público de 
pasajeros, debido a la 
gran demanda que habrá 
de estos servicios,  así lo 
informo el Presidente de 
la Confederación Nacional 
Campesina y  senador 
de la república Manuel 
Humberto Cota Jiménez.
Al reunirse con compañeros 
comunicadores de las 
organizaciones UNCAN y 
APENAY, el dir igente de 
los campesinos de México 
destaco que el Congreso 
N a c i o n a l  C a m p e s i n o 
número 78 que por primera 
vez se organizará en 
Naya r i t ,  con ta rá  con 
la asistencia de 5 mil 
cenecistas provenientes 
de todo el país, mas 7 mil 
del interior del estado, 
así como gobernadores, 
secretarios de estado, 
presidentes municipales, 
diputados, senadores, el 
l íder nacional del PRI y 
será inaugurado por el 
presidente de la república 
Enrique Peña Nieto, el día 
25 a las 12:30 horas en 
el Auditorio de la Gente.
 El senador de la república 

añadió,  que debido a 
es te  even to  de  g ran 
t r a s c e n d e n c i a ,  t o d o s 
l os  cua r t os  de  ho te l 
de  l a  en t i dad  desde 
Acaponeta, hasta Ixt lán 
del Rio, serán ocupados 
por  los  cenec is tas ,  a 
excepción de las cadenas 
de lujo de la Riviera, pero 
todos los demás serán 
ocupados, incluso habrá 
personas que tendrán 
q u e  h o s p e d a r s e  e n 
hoteles de Magdalena 
y Tequila, Jal isco, para 
de ahí trasladarse a Tepic 
pa ra  es ta r  p resen tes 
en los eventos que se 
desarrollarán durante los 
tres días de actividades.
D e f i n i t i v a m e n t e ,  d i j o 
Manuel Humberto Cota 
Jiménez, esta clase de 
even tos  son  l os  que 
n e c e s i t a  e l  e s t a d o 
para que se reactive la 
economía y se vea el 
movimiento de dinero, 
de esta manera  todas 
las famil ias que viven 
de l  comerc io  y  de  la 
prestación de servicios 
se beneficiarán, además 
de que el  buen cl ima 
de tranquil idad que se 
respira en Nayarit gracias 
a las buenas acciones 
en materia de seguridad 
que ha implementado el 
gobierno del estado a 
través de la fiscalía, hace 
posible que las personas 
que nos visitan lo hagan 
con toda confianza y que 
este t ipo de eventos que 
se organizan sean todo 
un éxito.

*el director de Obras Públicas, debe ser el primero en ser corrido, no sirve para 
nada, él es peor de los parásitos holgazanes, PRD, a favor de que se largue 
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La planta geotérmica de San Pedro Lagunillas no 
ha presentado problemas de salud: Valle Guzmán

No ha habido quejas que lamentar aún

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-El pasado fin de semana 
en conocido restaurant de la 
capital nayarita, Juan Carlos Valle 
Guzmán, Presidente Municipal 
de San Pedro Lagunillas, dio a 
conocer en entrevista, que no 
hay evidencia científica de que 

la planta geotérmica que está 
instalada cerca de La Laguna, 
esté ocasionando algún daño a 
la salud, a la flora y fauna o al 
entorno ecológico, por lo que 
no hay nada que lamentar en 
esa zona.
Cabe mencionar,  d i jo el 
entrevistado, “si existen algunos 

olores cerca de 
l a  c a b e c e r a 
m u n i c i p a l , 
pero nadie nos 
h a  r e p o r t a d o 
daños  entre la 
ciudadanía, ni se 
han presentado 
síntomas de algún 
malestar, por lo 
que a la primera 
oportunidad de 
que ocurriera algo 
así, estaríamos 
a c t u a n d o  d e 
manera inmediata 
como autoridad 
municipal”.
Val le Guzmán, 
al referirse a la 
instalación de la 

Planta Geotérmica, expresó, “ésta 
es una empresa que se instaló 
hace aproximadamente 6 años, 
y de hecho a nosotros no nos 
tocó dar el banderazo de inicio, 
por lo tanto no fuimos nosotros 
quienes les dimos luz verde 
para que iniciaran operaciones 

en San Pedro, este tiene un 
problema de origen muy claro, 
porque desde el momento en 
que los ejidatarios vendieron 
sus parcelas ahí ya se cometió 
un error, porque son los propios 
ejidatarios los que vendieron 
sus parcelas, en este caso tú 
como dueño de la tierra decides 
vender o no vender”, apuntó.
Y abundó sobre el tema, “de 
que si hay problemas de malos 
olores, si los hay, siempre lo he 
dicho, hay malos olores, pero 
hasta ahorita no ha habido 
ningún resultado científico que 
diga, que con ésta planta se 
esté ocasionando un daño 
a los seres humanos o a los 
animales, entonces, yo quiero 
pensar que ellos están bien 
regularizados ante las instancias 
del medio ambiente nacionales, 
y prácticamente ahí nadie puede 
hacer nada”.
Valle Guzmán, sugiere que 
las dependencias federales 
asignadas a este asunto 
hagan las cosas bien, y que 

se pongan a trabajar, y si se 
cree que existen problemas, 
pues tendría que hacer algo el 
propio gobierno federal, porque 
ahí ya le corresponde a esa 
instancia, uno como municipio 
estamos a la orden del gobierno 
del estado, por lo que estamos 
preparados a las indicaciones 
que nos pudieran brindar”.
Por último, el Edil de San 
Pedro Lagunillas, reconoció, que 
como gobierno municipal, dijo, 
estaremos muy al pendiente de 
este espinoso asunto, vamos a 
monitoreando, viendo la realidad 
de las cosas, bien coordinados 
con Gobierno del Estado para 
que se hagan los estudios 
pertinentes y estar evaluando 
resultados continuamente, 
“porque definitivamente no 
podemos permitir que se le cause 
algún daño a la ciudadanía, 
porque luego con qué dinero 
pagamos los daños que se le 
ocasionen a los ciudadanos,  
creo que ni con todo el dinero 
del mundo”.
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Congreso de la CNC dejará derrama 
económica de más de 50 mdp: Manuel Cota 

Más soluciones para Las Canteras 

Útiles escolares a bajo costo 
entrega diputada a niños ixtlenses 

El Congreso Nacional de la CNC, que se realizará los días 25 ,26 y 27  de agosto, en Tepic.  

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic .-Al Congreso Nacional de 
la CNC, que se realizará los días 
25, 26 y 27 de agosto en Tepic, 
asistirán 12 mil congresistas y 
dejará una importante derrama 
económica de más de 50 millones 
de pesos, con excepción de Bahía 
de Banderas, desde Acaponeta 
hasta Ixtlán del Río,  se rentarán 
las mil 500 habitaciones, con 
que cuentan los hoteles, a los 
restauranteros se les pedirán los 
diversos platillos de la excelente 
gastronomía de nuestra tierra, 
porque queremos que este 
evento campesino se desarrolle 
en la región campesina. son 78 
años de la creación de nuestra 
organización de lucha derivado 
de la revolución que con el 
paso de los años y las décadas 
se ha venido sosteniendo con 
muchísima fuerza a lo largo y 
ancho de nuestro país- Así lo 

manifestó  el dirigente nacional 
de la CNC y senador  Manuel 
Humberto Cota Jiménez.                                                                       
Qu ien  h izo  púb l i co  su 
agradecimiento al gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, por 
todas las facilidades prestadas 
para este gran evento, señaló 
que de igual manera, asistirán 
el presidente nacional del 
PRI, Enrique Ochoa Reza,, 
gobernadores de diversas 
ent idades y pres identes 
municipales, así como diputados 
locales y federales cenecistas, por 
lo que para –nosotros- va a ser un 
muy importante evento -porque los 
servidores públicos y funcionaros 
estamos comprometidos con 
los campesinos” de Nayarit y 
de México,   por ello “invitamos 
a que estén en este tipo de 
eventos, para escuchar lo que 
los campesinos de todo el país 
dicen, sienten y piensan.                                                                                            

Recordó  que son los productores,  
que junto con sus familias, 
cosechan los alimentos que 
en las ciudades disfrutamos. 
a 78 años de vida que tiene la 
CNC, sigue cuidando el tejido 
social dado que en los rincones 
más alejados de la patria, allá 
hay una familia campesina y no 
solo cuidan la tranquilidad, sino 
están sembrando los alimentos 
que consumen los mexicanos, 
“por lo que seguiremos 
luchando por ese tema central.                                                                                        
Cota Jiménez, reconoció .- que el 
gobernador del estado, es un gran 
gestor: -yo estoy convencido que 

Roberto Sandoval Castañeda, 
es uno de los mejores gestores 
y prueba de ello no es solo la 
obra pública existente, sino el 
buen transcurrir del gobierno eso 
habla indudablemente de lo que 
no solo un buen gobierno tiene 
que hacer,   sino lo que la propia 
sociedad está pidiendo, otro de 
los logros como gobernador de 
Roberto Sandoval  es la paz y 
tranquilidad que hoy disfrutan 
las familias nayaritas: “hay 
un tema central y lo quiero 
decir con mucha puntualidad,  
porque yo lo viví, la seguridad 
eso es bien importante, hoy 

es público y es oficial que a 
Nayarit nos corresponde el 
tercer lugar a nivel nacional en 
el tema de seguridad, después 
de Campeche y Yucatán, hoy 
queda de manifiesto el gran 
esfuerzo que el gobernador ha 
realizado, que la propia fiscalía 
y los agentes realizan por la 
seguridad nuestra.                                                                                 
Por lo que me da mucho gusto 
que gente que visita nuestra 
tierra piense que las cosas han 
cambiado y han cambiado para 
bien y me da mucho gusto volver 
a mi tierra y ver la tranquilidad 
con la que se vive.- finalizó.                                                                                                                                        

*Además se espera  la asistencia del presidente 
Enrique Peña Nieto, del dirigente nacional del PRI, 

Enrique Ochoa Reza, así como de más de 5 secretarios 
de estado y de varios gobernadores del país. 

* El PRD con la Gente un ciudadano. 
En su intervención Carrillo 
Bañuelos les dijo a los presentes 
que este es el PRD que se 
encuentra "cerquita de la gente", 
el partido al que él se afilió 
pensando en las causas nobles 
que defiende la institución, "Así, 
cerquita con la gente, ¡así es 
el PRD!
Agradezco al Diputado Federal 
Guadalupe Acosta Naranjo, 
a la Diputada Local Sonia 
Nohelia Ibarra Fránquez por su 
distinguida presencia, ahí donde 
los damnificados necesitan 
soluciones.
El compromiso fue adoptar 
Las Canteras, bajar recursos 
federales para atender la 
infraestructura de canales y darle 
seguimiento a la aplicación de 
FONDEN y del empleo temporal.
Fue una excelente reunión con 
el CEM del PRD Tepic, pero 
sobre todo con las familias 
que depositan su confianza y 
juntos encontremos soluciones", 
agregó.
Anunció el también llamado 
Regidor Metropoli tano un 
recurso federal, solicitado y 
etiquetado personalmente por 
el Diputado Federal Guadalupe 
Acosta Naranjo para hacer obras 

en la zona de Las Canteras, 
algunas muy esperadas como la 
construcción de la calle que pasa 
frente a un centro comercial, y 
que cada temporada de lluvias 
colapsa el trafico de la zona, ya 
sea por las inundaciones, o por 
lo inestable del terreno. Es de 
mencionar que el Regidor Carrillo 
Bañuelos con su propio esfuerzo 
contrató en algunas ocasiones 
maquinaria para emparejar y 
rellenar con balastro pero no 
es suficiente , "La solución 
definitiva la trae nuestro Diputado 
Federal , gracias Acosta Naranjo 
y a todos los compañeros del 
PRD que hoy han volteado a 
Las Canteras", señaló.
Denunció en la reunión que 
el descuido de anteriores 
administraciones municipales 
recibieron la mayoría de los 
asentamientos sin un plan 
de desarrollo a largo plazo, 
y en algunas sin las mínimas 
normas de urbanización, "Las 
Canteras es una nueva ciudad 
que creció muy rápido y con 
una mala planeación. Una mala 
planificación que en: Vistas de 
la Cantera, Villas de La Cantera 
y El Roble, los recibieron los 
anteriores gobiernos sin cumplir 
con los requerimientos básicos 

Por Lorena Meza
La Diputada Felicitas Parra 
Becerra  una vez más  implementa 
el programa Regreso a Clases, 
con la finalidad de ayudar a 
la economía de las familias 
ixtlenses y de sus alrededores, 
ya que conoce y sabe lo difícil 
que es para los padres de familia 
cada regreso a clases.
Consciente de la situación por la 
que atraviesa el país, busca la 
forma de hacer menos pesado 
este inicio de ciclo escolar y con 
este programa busca ayudar a 
las familias proporcionándoles 

útiles  escolares a muy bajo 
costo, para que todos los niños 
regresen a clases con todo 
lo necesario  y así puedan 
aprovechar  y aprender en 
las aulas, porque recordemos 
que lo más importante para 
un estado y para un país es 
que sus niños y jóvenes estén 
preparados  pero sin  afectar  
la economía de cada hogar.
Una vez más la diputada Felicitas 
Parra Becerra está contigo 
y cumple su compromiso de 
ayudar a todos los que menos 
tienen.

Por Florentino Cordero 
Tepic, Nayarit. La tarde de este 
viernes recorrieron la zona de 
Las Canteras la plana mayor 
del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), guiados por 
el regidor de la demarcación 7 
Lucio Carrillo Bañuelos, quien 
en todo momento les reiteró 
las necesidades de la región 
afectada por las lluvias del 
pasado 22 de julio, y también 
los requerimientos propios de 
la zona de mayor crecimiento 
en la capital nayarita.
Frente al Diputado Federal 
Guadalupe Acosta Naranjo, 
ciudadanos y representantes 
de los Comités de Acción 
Ciudadana, el regidor Carrillo 
Bañuelos le fue dando reseña 
de los pormenores y los daños 
materiales provocados por la 
lluvia torrencial de la tormenta 
Frank; reunidos los colonos de 
la demarcación le contaron a 
los legisladores las peripecias 
y los problemas como, perder 
sus bienes inmuebles, o la 
tranquilidad de que cada que 
amenaza la lluvia "sabrá Dios 
como nos vaya", como señaló 

y que en estos momentos, con 
estas tormentas que hemos 
vivido, se perciben terribles 
consecuencias", añadió Carrillo 
Bañuelos.
Estuvieron presentes en el 
recorrido: la Diputada Local 

Sonia Nohelia Ibarra Fránquez, el 
dirigente del PRD en Tepic Luis 
Zamora; entre otros distinguidos 
perredistas como, el Secretario 
General Guadalupe Cristerna, 
y Filiberto  Villalobos (suplente 
de la demarcación).
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genera l  de  b ienes tar, 
asimismo agregó que se 
tiene programada la visita 
a los centros de salud y 
hospitales de Bahía de 
Banderas.
Es de mencionar que durante 
la gira de trabajo por las 
localidades de Las Varas, 
La Peñita de Jaltemba 
y la cabecera municipal 
se pusieron en marcha 
nebulizaciones térmicas 
contra el dengue, chikungunya 
y zika como parte de los 
trabajos de reforzamiento 
que se emprenden a lo largo 
y ancho del estado.

Promueve Gobierno servicios 
médicos de calidad

En  materia de salud, gracias 
a la gestión del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
durante los últimos cuatro 
años miles de famil ias 
nayari tas se han visto 
beneficiadas con campañas 
de salud, ampliación de la 
cobertura médica, así como 
en la creación, remodelación 
de infraestructura clínica 
hosp i ta la r ia  y  en  su 
equipamiento, lo que ha 
permitido proveer de más y 
mejores servicios médicos 
de cal idad, aseveró el 
Secretario de Salud, Pavel 
Plata Jarero durante su visita 
a los hospitales y centros 
de salud del municipio de 
Compostela.
Al respecto el funcionario 
estatal manifestó: “esta 
gira que estoy haciendo 
llevamos meses, empezamos 
en la zona norte del estado 
desde Huajicori, Acaponeta, 
Tecua la ,  Rosamorada, 
San Blas, Tepic y hoy en 
Compostela y me siento 
orgulloso la verdad; las 
sábanas que son 245 
sábanas para el hospital 
de Compostela, cuídenlas 
mucho enfermeras, hacemos 
un esfuerzo en tiempo de 
crisis para que ustedes, 
nuestros pacientes, nuestra 
gente, nuestro pueblo tengan 
una mejor atención a través 

detección de enfermedades 
para mantener un estado 

Con seguridad y paz social 
Gobierno apuntala el Turismo
En este periodo vacacional, se 
ha registrado hasta un 90 por 
ciento de ocupación hotelera 
en la capital nayarita. Gracias, 
en parte, a la promoción  de 
eventos realizados en el 
Auditorio de la Gente y, en 
gran medida,  a la seguridad 
y paz social que se tiene en la 
entidad derivada del esfuerzo 
y trabajo del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
manifestó el presidente de 
la Asociación de Hoteles y 
moteles de Tepic, Roberto 
Parra Vargas.
El representante de los 
hoteleros en la capital señaló 
que “la derrama económica, la 
ocupación hotelera y todo lo 
que tiene que ver con visitantes 
se ha visto muy socorrida la 

ciudad de Tepic y otras partes 
turísticas del estado, creemos 
que todo esto ha sido gracias 
al trabajo realizado en las 
gestiones del Gobierno del 
estado y de la secretaria 
de Turismo que han estado 
trabajando fuertemente, y esto 
ha traído como consecuencia 

que muchas visitantes venga 
a la ciudad capital”, abundó.
Dijo además que la seguridad que 
se mantiene en el estado para 
estos logros es fundamental. 
“Es una de las respuestas que 
tenemos cuando nosotros 
les preguntamos a nuestros 
visitantes que nos prefieren 

para hacer ese tipo de eventos 
de congreso, convenciones y 
reuniones, y uno de los factores 
importante es la seguridad, 
que bueno que lo reconozcan 
que no nada más en casa se 
diga. Que se reconozcan en 
otros estados, incluso nuestros 
vecinos nos dicen que bueno 
que Tepic mantiene ese nivel de 
confiabilidad y de seguridad”, 
mencionó.
Destacó que gracias a que se 
llevan a cabo eventos magnos 
en el Auditorio de la Gente, 
-como el que se realizó de 
Alcohólicos  Anónimos, que se 
inició a trabajar desde el mes 
de año pasado  y concluyo el 
cinco y seis de agosto-, se 
ha generado la asistencia de 
miles de turistas y visitantes a 

Tepic. “Es la ventaja de trabajar 
en equipo para promover  en 
esta capital nayarita, gracias 
al Auditorio de la Gente,  a la 
infraestructura que hay en el 
estado”, declaró.
Aseveró que hay una estrecha 
coordinación con el Secretario 
de Turismo del Estado y  se ha 
trabajado impulsar el turismo en 
la zona urbana de Nayarit. La 
capital del estado ha repuntado 
en el ramo y sirve de parámetro 
a los empresarios, concluyó.

de ustedes  y que ustedes 
tengan las herramientas 
necesarias para atender a 
nuestros pacientes, para 
que tengan jeringas, gasas, 
batas para pacientes adultos 
y niños, lo poco significa 
mucho hoy en día en tiempo 
de crisis”, aseveró.
El Secretario de Salud 
di jo que durante estos 
recorridos se hace entrega 
de medicamentos, sueros 
ant i -alacrán e insumos 
básicos, asimismo se ponen 
en marcha rehabilitaciones 

de la infraestructura física 
de estos centros de salud 
y se da mantenimiento 
al equipo médico con el 
que cuentan, “es la cuarta 
gira que realizamos por el 
estado y venimos a fortalecer 
la  in f raestructura para 
cumplir con la encomienda 
del Gobernador Roberto 
Sandoval”, comentó.
El Secretario de Salud exhortó 
a la población a hacer uso 
regular de los servicios de 
salud para aprovechar los 
programas preventivos y de 

*La zona urbana de Nayarit también es opción vacacional para los turistas nacionales y extranjeros
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Layín impulsa Plan de Desarrollo Municipal 
para darle certeza jurídica a la propiedad

Firman en Tepic, histórica Alianza 
por el Bienestar Social de México

Por su parte, Enrique Alfaro 
resaltó que las ciudades 
hermanas de Guadalajara, 
Colima y Tepic, firmen este 
compromiso, que representa para 
la zona occidente, la oportunidad 
de crecer en conjunto.  “Lo 
que sí les podemos decir es 
que somos gobernantes que 
estamos comprometidos con la 
idea de hacer algo distinto por 
las ciudades que gobernamos, 

estamos comprometidos de 
ayudarnos entre nosotros a ser 
mejores gobiernos”.
Sin distingos de fuerzas políticas 
y sólo buscando el bienestar de 
los tepicenses y de todos los 
ciudadanos del país, el Gobierno 
del Cambio encabezó este 
acuerdo donde los mexicanos 
hacen una gran alianza para 
seguir luchando hasta que la 
justicia social alcance a todos.

Tepic, Nayarit.- Este fin de 
semana la Capital del Cambio 
vivió un momento histórico, al 
ser partícipe de la firma de la 
Alianza por el Bienestar Social 
de México, en la que once 
municipios de diversos estados 
del país y la Ciudad de México 
signaron el compromiso que 
tiene como propósito trabajar 
en una agenda común que 
eleve la calidad de vida de los 
mexicanos.
El alcalde anfi tr ión Polo 
Domínguez dio la bienvenida 
a los líderes asistentes, entre 
los que destacaron el jefe de 
gobierno, Miguel Ángel Mancera; 
el presidente municipal de 
Guadalajara, Enrique Alfaro; 
el diputado federal, Guadalupe 
Acosta Naranjo; el coordinador 
de los alcaldes del Partido Acción 

Nacional (PAN), Renán Barrera;  
y el presidente del Partido del 
Trabajo (PT), Alberto Anaya, 
entre otros.
“El acuerdo va más allá, no nada 
más del interés que tenemos de 
cambiar este país, incluso de 
nuestras propias convicciones 
ideológicas, que las mantenemos 
y respetamos, pero hoy nuestro 
país nos exige que vayamos a 
ese destino; por eso hoy, me 
complace a nombre de Tepic 
agradecer que a partir de hoy 
redoblemos esfuerzos”, afirmó 
el alcalde Polo Domínguez.
También en el marco del evento 
se suscribió la Declaración de 
Tepic, Salario Digno para los 
Trabajadores de México, donde 
el municipio nayarita se suma 
a la lucha nacional de Miguel 
Ángel Mancera, que busca 

aumentar el salario mínimo; una 
vez firmado el acuerdo, el jefe 
de gobierno se dirigió al alcalde 
nayarita: “Hoy quiero agradecerle 
a Polo, desearle mucho éxito en 
su trabajo de gobierno; hoy es 
la convocatoria de gobiernos 
locales que quieren trabajar por 
la gente y todos estos gobiernos 
unidos podemos ser una fuerza 
muy importante…con un mismo 
objetivo”

*Once municipios del país y la Cd. de México firman 
este acuerdo que vela

por mejorar la calidad de vida de los mexicanos
*También Tepic se suma al acuerdo nacional para 

aumentar el salario mínimo; es iniciativa del jefe de 
gobierno de la Cd. de México 

*Nadie se anima a invertir mientras no haya certeza jurídica, somos el primer municipio en impulsar 
este programa que le hace falta a todo el estado de Nayarit, se trata de ordenar pero sobre todo para 

que al final la gente tenga su título de propiedad, señaló el alcalde.

pero sobre todo para que la gente al final 
tenga su título de propiedad y también 
para que tenga un mayor crecimiento 
en inversión, es el primer arranque 
que –nosotros- estamos dando  ahorita 
formando El Comité, para luego pasárselo 
a SEDATU, para que sea aprobado.                                                                          
Reiteró que esto era muy necesario 
en San Blas, porque repito, la certeza 
jurídica es muy importante en cualquier 
lugar,  porque todo mundo quiere  sentir 
la propiedad, no quiere hacer inversiones 
en el aire y con este plan de desarrollo 
municipal, nosotros impulsamos y le 
damos más valor para que vengan 
los inversionistas a invertir a nuestro 
municipio hermoso que es San Blas.
Por eso aprovecho este medio, para 
darles las gracias a todas las instancias 
y a todas las dependencias, municipales, 
que somos nosotros en este momento, 
así como a las dependencias estatales 
y federales, a los diputados locales y 
a toda la gente que nos hizo el favor 
de acompañarnos, porque si no están 
todas las dependencias que se ocupan, 
estatales y federales, no es posible que 
se haga esto, estoy muy agradecido 
con ellos.

Hilario Ramírez (Layín), señaló, hoy es 
un día muy importante para nosotros, 
porque es el arranque y de aquí para 
adelante  cada 15 días o cada que 
se ofrezca vamos a juntarnos para ir 
dándole para adelante , para que antes 
de que –nosotros- salgamos de esta 
administración, ya sea aprobado y sea 
un orgullo el que nuestro municipio esté 
organizado, es una herencia que les 
vamos a dejar para que  ya no tengan 
problemas por la certeza jurídica de la 
tierra, esto se logró gracias a las gestiones 
realizadas por el amigo Layín, es un 
trabajo muy minucioso, pero siempre 
hay que hacer las cosas bien para que 
al final tenga un buen resultado.
Nosotros- estamos trabajando a marchas 
forzadas como siempre, pero además 
quiero aprovechar para invitarlos a la 
feria que hace el señor gobernador, con 
todos los municipios en Los Ángeles 
California los días 18, 19, 20 y 21 de este 
mes de agosto, -nosotros ya estamos 
preparados para irnos la semana que 
entra, como cada año, cada municipio 
muestra su gastronomía, su cultura y 
sus tradiciones y principalmente para 
saludar a todos los paisanos que se 

encuentran allá en Estados Unidos.                                                                               
Por otra parte cuestionado acerca de las 
viviendas a bajo costo que gestionó para 
ayudar a la gente que más lo necesita, 
Ramírez Villanueva, respondió,- vamos 
muy bien se está integrando mucha 
gente –yo- creo que la semana que entra  
se termina la casa modelo para que la 
gente la vea tal y como va a quedar,  
para que la gente diga la acepto o no la 
acepto, pero –yo- creo que si  porque a 
toda la gente le está gustando.                                                    
Aparte que va a ser con facilidades de 
pago vamos a participar –nosotros- 
como ayuntamiento, con una parte, el 
gobierno federal con otra parte, además 
con facilidades de pago para que a la 
gente le salga barata y tenga una vivienda 
digna y  a 5 años, los pagos van a ser 
de mil 300 o mil 500 no más, como una 
renta y al final de los 5 años se quedan 
con la casita nueva,  pero también se 
están haciendo unas casas que se les 
van a obsequiar, por ejemplo hay una 
persona que se le quemó su casa, hay 
otra señora que está muy pobrecita y 
otra señora que se le ahogó su esposo, 
porque lo más importante es que todos 
les vaya bien.- concluyó.         

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic, Nayarit .- Nadie se anima a invertir 
mientras no haya certeza jurídica, 
somos nosotros- ahorita a nivel estado 
la punta de lanza, -somos- los primeros 
que estamos impulsando este programa 
que le hace falta a todo el estado 
de Nayarit,  desde el  momento que 
entramos nosotros a la administración 
hemos estado impulsando el plan de 
desarrollo municipal para que haya un 
ordenamiento en San Blas, para darle 
a todo el municipio la certeza jurídica 
de sus terrenos y de sus propiedades, 
así lo informó el presidente municipal 
de San Blas, Hilario Ramírez Villanueva 
(Layín)                                                                                  
Agregó,  para que  los terrenos que se 
ocupan para vivienda, para las calles, 
para los ríos  y  para todo lo que se 
utilicen los terrenos, se trata de ordenar,  
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En Comisión Legislativa

Aprueban diputados reformas al código civil 

En la CDDH se atienden quejas.

Ya es necesario erradicar cualquier 
acto de discriminación: Huicot Rivas

Por: Martín García Bañuelos.
Tepic.- Huicot Rivas Álvarez, Presidente 
de la Comisión Estatal de Defensa de los 
Derechos Humanos para el Estado de 
Nayarit, manifestó, que ese Organismo 
Público Autónomo se pronuncia a favor 
de la erradicación de cualquier tipo de 
discriminación y en forma coadyuvante 
exhorta a los trabajadores de las 
dependencias publicas de los tres 
ordenes de Gobierno, al sector privado y 
a la población en general, a concentrar 

acciones preventivas, a capacitar y a 
concientizarse en el derecho y respeto 
a los demás.
En tal sentido, el Ombudsman nayarita, 
señalo, que todas las autoridades del 
estado en sus distintos ordenes de 
gobierno, deben abstenerse de realizar 
acciones u omisiones, que de cualquier 
manera vayan dirigidas, directa o 
indirectamente, a crear situaciones 
de discriminación ya sea de jure o de 
facto,  por lo que deben adoptar todas 
las medidas positivas para revertir o 
cambiar situaciones discriminatorias 
existentes, en perjuicio de determinada 
persona o grupos de personas, esto 
implica el deber especial de protección 
que el estado debe ejercer con respecto 
a actuaciones y prácticas de terceros 
que, bajo su tolerancia o aquiescencia, 
creen, mantengan o favorezcan las 
situaciones discriminatorias.
Añadiendo, que conforme al párrafo 
tercero del artículo 1º de la Constitución 
Política de los Estados Unidos Mexicanos, 
todas las autoridades, en el ámbito de 
sus respectivas competencias, tienen la 
obligación de promover, respetar, proteger 
y garantizar los derechos humanos 
de conformidad con los principios 
de Universalidad, Interdependencia, 
indivisibilidad y progresividad.
Bajo este esquema, el servidor público 

que viole derechos humanos violará la 
Constitución, de ahí que su observancia 
incondicional será uno de los retos 
a enfrentar para hacer efectiva su 
vigencia porque es indispensable que 
su cumplimiento se traduzca en hechos, 
y que lo que hasta ahora permanece 
como mero ideal, con esta orientación 
logre superar una realidad en la que 
la mayoría de los funcionarios están 
inmersos.
Por tal motivo, la Institución del 
Ombudsman Estatal, presidida por el 
Mtro. Huicot Rivas Álvarez, reprueba 
enérgicamente cualquier acto de 
discriminación, señalando que a estas 
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*Para establecer regla de cálculo de intereses de préstamos de bienes
*Con la aprobación de esta enmienda legislativa fortalecerá el ordenamiento 

jurídico en materia de préstamo con interés.

Tepic.- En reunión de las 
diputadas y diputados 
integrantes de la Comisión de 
Justicia y Derechos Humanos 
en la Trigésima Primera 
Legislatura, analizaron y 
aprobaron el decreto que 
reforma y adiciona diversos 
numerales del Código Civil 
para el Estado de Nayarit, a 
fin de establecer la regla de 
cálculo de intereses en el 
caso de préstamos en bienes 
y no en dinero. 
En sí, con la aprobación de 
esta propuesta se busca 
modificar el concepto de 
“género” por “especie”, en 
relación al préstamo con 
interés señalado en el artículo 
1767 del Código Civil, ello 
bajo el argumento de que, si 
se mantiene el concepto de 
género al momento de calcular 
el importe por el interés, podría 
existir confusión en cuanto 
al precio que se había de 

tomando en cuenta el precio 
del mercado que se acordó 
en el tiempo y lugar en que se 
debe hacer el pago, o en su 
caso, por el que determinen 
los peritos, si la especie se 
hubiera extinguido.
En suma, de ser aprobada 
esta reforma presentada por 
la diputada Any Marilú Porras 
Baylón al Código Civil para 
el Estado de Nayarit, ante 
el pleno de la Cámara de 
Diputados, se establecerá 
la posibilidad de que sean 
los contratantes quienes 
fijen el interés dependiendo 
el lugar en que se deba dar 
cumplimiento al contrato, y 
así se delimitará el costo de 
la especie sin que se deje 
abierto a consideraciones o 
discrecionalidades que puedan 
afectar el cumplimiento de las 
obligaciones en agravio del 
patrimonio de cualquiera de 
las partes involucradas.

considerar; es decir, podría 
abarcar varias especies del 
mismo género.

De igual forma, se argumenta 
que la incorporación de un 
fragmento normativo al artículo 

1767 del Código Civil, es para 
estipular que el préstamo con 
interés en especie se estime 

alturas no debe de ser común encontrar 
actos de discriminación en contra de 
la población lésbico, gay, bisexual, 
transexual, travestí, transgénero e 
intersexual (LGBTTTI), mas sin embargo, 
señala que estos siguen suscitándose en 
el día a día, por lo que hace un llamado 
a unir fuerzas en la erradicación de todo 
tipo de acto de discriminación.
Por último, expresó, Huicot Rivas 
Álvarez, “las puertas de la CDDH se 
encuentran abiertas para la recepción 
de cualquier tipo de queja, e invito a la 
sociedad en general a acudir cuando 
sientan que se le están vulnerando 
sus Derechos Humanos, se insta a 
las autoridades a establecer medidas 
y políticas necesarias para erradicar 
cualquier tipo de discriminación, por lo 
que exhorto a los diversos integrantes de 
la sociedad a que desde sus campos de 
trabajo generen acciones que permitan 
la sana convivencia social, el respeto 
y sobre todo la no discriminación con 
sus semejantes”.
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La gran alianza debe 
de ser con las causas 
sociales: Manuel Cota

Redacción/ Gente y 
Poder

“Antes que cualquier ambición 
personal o de buscar uniones 
electorales, está en primer 
término mi alianza con las 
causas de los campesinos 
de México y de Nayarit”, dijo 
en tono enérgico Manuel 
Cota Jiménez, Presidente del 
Comité Ejecutivo Nacional 
de la CNC, al presentar a 
su sector, la organización 
en Tepic los días 25, 26 y 27 
de agosto del 78 Congreso 
Nacional Campesino, mismo 
que será inaugurado por el 
Presidente de México, Enrique 
Peña Nieto.
Ante la presencia del 
representante personal 
del gobernador, Roberto 
Sandoval Castañeda, el 
titular de la SEDERMA, 
Armando García Jiménez; 
del l íder priísta, Lucas 

Vallarta Robles, del cuadro  
nacional del magisterio, 
Gerardo Montenegro Ibarra 
y del Secretario General 
de la sección 20 del SNTE, 
Antonio Carril lo Ramos,  
"Nayarit será no sólo el 
espacio que albergue a 12 
mil campesinos, sino a la 
esperanza de los campesinos 
de México", les dijo Manuel 
Cota a campesinos y cuadros 
de diferentes sectores del 
Revolucionario Institucional y 
de los ex dirigentes estatales 
de la Liga de Comunidades 
Agrarias.
En la reunión el  l íder 
nacional reiteró que las 
luchas campesinas siguen 
vigentes, que ahora los retos 
a vencer son, la desunión, 
la desorganización y la 
desigualdad social, dejando 
claro que en el Congreso que 
viene este 25, 26 y 27 de 

Agosto, "el tema central, es 
que le vaya bien a Nayarit, que 
le vaya bien a los campesinos 
de México. Por ello vamos 
a recibirlos con el gusto, la 
hermandad que representa 
ser una familia", dijo.
Hizo este anuncio ante el 
delegado nacional de la CNC 
Tomás Gloria Requena, el líder 
político, agradeció todas las 
facilidades otorgadas por el 
gobernador Roberto Sandoval 

Castañeda para la realización 
del LXXVIII Congreso Nacional 
Campesino, evento que traerá 
a Nayarit a Secretarios de 
Estado, Gobernadores, 
Legisladores Federales, 
Alcaldes y al Presidente 
del CEN del PRI, Enrique 
Ochoa Reza.
Reunidos ante la figura del 
máximo dirigente cenecista, 
se agruparon maestros, 
obreros, mujeres, jóvenes, 
profesionistas y comerciantes, 
a quienes les compartió que 
la gran alianza debe ser con 
las causas sociales, "vamos 
a las alianzas antes que 
electorales, a las alianzas de 
causas que defiendan a los 
campesinos, vamos unidos 
pero vamos organizados, 
que lo hagamos en la lucha; 

antes de pensar en las 
elecciones hay que pensar 
en las generaciones de 
hombres adultos que han 
dejado no sólo su tarea en 
el surco, que han dejado su 
talento, energía y emoción 
en favor de lo que ellos han 
defendido, y que seguimos 
dando esta lucha", reitero 
Manuel Cota.
Cabe destacar, que en días 
previos Manuel Cota sostuvo 
reuniones con empresarios, 
hoteleros y restauranteros de 
Nayarit a quienes les planteó 
la necesidad de unificar 
esfuerzos en torno a este 
evento para que la derrama 
económica que se proyecta 
y que es de alrededor de 50 
millones de pesos, quede y 
circule en Nayarit.
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En Telecom San Felipe Aztatán

Nadie sabe donde quedó 
el dinero por concepto 

del recibo de luz
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En telecom San Felipe Aztatán, cerca de 20 mil pesos  se 
cobraban por concepto del recibo de la luz: Ampelio Maldonado 
Genteypoder/Tecuala/Por: 

Pedro Bernal.
TECUALA.- En la reunión 
del partido de Morena, el 
comisariado ejidal de San 
Felipe Aztatán, Ampelio 
Maldonado Castañeda, nos 
comentó sobre una inquietud 
de los habitantes del lugar 
mencionado, sobre un cobro 
que hace Telecom- telégrafos,  
a los ciudadanos por concepto 
de la luz  de la localidad y esto  
nos dijo.
“Mire Pedro, voy a platicarle 
un problema,  bueno no es 
problema, es una inquietud de 
los usuarios de la luz  de todos 
los de San Felipe, empezó 
en la otra administración 
pasada con el compañero 
Federico y el compañero 
Porfirio Castañeda+  que era 
de acción ciudadana, ellos 
empezaron hacer gestiones  por 
la inconformidad de la gente, 
que todos decían porque se 
estaban cobrando los $6,50 
ctvs.  
Entonces ellos gestionaron ante 
la comisión de la luz, anduvieron 
haciendo sus gestiones y se 
les dijo según la Comisión 
Federal que ellos cobrarán 
en el comisariado los $6,50.

ctvs.,  y mandaron hacer como 
unos 2,000 recibos para cobrar 
ellos los seis cincuenta, y ahí 
cuando nosotros entramos a 
esta administración ejidal, ya 
nos dijeron que ellos tenían 
arreglado para cobrar y nos 
entregaron  los recibos, pero 
nosotros cuando entramos 
también nos empezaron a 
cuestionar los compañeros, los 
que pagan los seis cincuenta, 
que les  aclaráramos que les 
dijéramos como que estaban 
inconformes, y nos dimos  a la 

tarea de investigar y llegamos  
a lo mismo, que a donde 
hubiera Telecom por ley se 
pagaran los seis cincuenta 
y les dijimos que porque? o 
adonde quedaba ese dinero.
 A lo que contestaron que 
nadie sabía, ni la Comisión 
ni  Telecom, quiso informar  
donde quedaron los seis 
cincuenta, que yo creo que 
sí agarraban cerca de unos 
veinte mil pesos cada que 
cobraban la luz, pues se me 
hace poco, entonces nosotros 

de acuerdo que no se podía 
la compañera consejo de 
vigilancia le dijo al licenciado 
que le llamáramos que viniera 
a explicarnos y la compañera 
le dijo, que le remodelarán la 
oficina porque desde que se 
las prestaron que es prestada, 
no le han puesto tan siquiera 
una cuchara de mezcla y se 
está cayendo por fuera por 
el enjarre.
Y lo que la compañera les 
dijo y firmó el licenciado de 
Telecom un documento donde 
se comprometió que se iba a 
remodelar, pero como no nos 
informó ni vino a remodelar 
lo volvimos  a llamar tres 
veces y de testigo está la 
asamblea que fue convocada 
por segunda convocatoria, 

en donde estuvo el señor 
licenciado y le dijo a la asamblea 
que estaba en números rojos 
que era incosteable y que 
mejor se iba, y  la asamblea 
le dijo que pagaran renta y 
el contestó que mejor se iba, 
que era incosteable, que iba 
para Quimichis, la asamblea 
le contestó que se largara y 
que se la llevara a donde él 
quisiera, fue la asamblea a hora 
yo estoy contento porque los 
mismos compañeros, los más 
habladores de esto ahora se 
tragaron sus propias babas,  
ahora el compañero más 
hablador está cobrando el 
recibo de la luz en su casa, 
ahora no sabemos si nos va a 
explicar si está cobrando los 
$6. 50ctvs o dejó de cobrarlos, 
es una cosa de mitotes, el 
mitote más grande se ha 
hecho porque el compañero 
delegado se dedicó a los 
mitotes, no se dedicó a ser 
su función como delegado, 
tiene abandonada las calles, 
la plaza, la delegación, pero 
para los mitotes es el que más 
me levantó  que yo y que por 
mí, pero hasta ahorita ya se 
les demostró a los compañeros 
que el Telecom, está llorando 
que se va, pero no se va, ni 
se va a ir, yo creo, pero ya 
está cobrando sabe si estarán 
pagando los seis cincuenta 
vamos a esperar  este cobro 
a ver  a donde quedaron los 
$ 6. 50 ctvs. Gracias. 

*Nadie sabe dónde quedaron: Ampelio Maldonado Castañeda.
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CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

La Revolución Mexicana sigue viva Reactivación económica de Nayarit por el 
LXXVIII Congreso Nacional CenecistaEl senador por Nayarit y líder de la 

Confederación Nacional Campesina 
(CNC), Manuel Humberto Cota Jiménez, 
ofreció una conferencia de prensa en 
donde estuvo presente la Unión de 
Columnistas y Articulistas de Nayarit 
(UCAN), que preside el licenciado 
Fernando Gutiérrez Meza. El motivo de 
la conferencia fue para dar a conocer 
la próxima conmemoración del 78 
aniversario del nacimiento de la CNC 
que se llevará a cabo precisamente en 
nuestra entidad, por lo que se espera 
una fuerte derrama económica gracias 
a este evento.
De entrada se mostró un documental 
haciendo referencia de los inicios de 
la Revolución Mexicana y la lucha 
fratricida que siguió posteriormente 
en donde los campesinos mexicanos 
tuvieron mucho qué ver, así como la 
integración de la CNC en tiempos de 
la presidencia del General don Lázaro 
Cárdenas del Río, además de mostrar 
dicho documental cómo ha avanzado el 
campo mexicano a través de los años 
después de culminar la lucha armada 
que dio origen al reparto agrario y al 
fortalecimiento de la agricultura en 
nuestro país.
Y gracias a que se llevará a cabo aquí 
esta celebración del 78 aniversario de 
la CNC es por la que se espera esa 
derrama económica debido que llegarán 
a nuestra entidad congresistas, así 
como gobernadores y alcaldes de todo 
el país que están identificados con el 
campesinado, por lo que la industria 
hotelera, así como la gastronómica se 
verán ampliamente favorecidas porque 
se tiene estimado que se ocuparán 
todas las habitaciones disponibles 
en los hoteles del estado salvo los 
de la Riviera Nayarit, ya que por ser 
un evento cien por ciento campesino, 
se espera alojar a los visitantes 
posiblemente hasta en hoteles de otras 
ciudades cercanas a la ciudad capital 
nayarita, como por ejemplo Tequila 
y Magdalena, del estado de Jalisco, 
porque se esperan de diez a 12 mil 
visitantes, porque también vendrán 
políticos cenecistas, secretarios de 
Estado, así como funcionarios de 
Agricultura, Sedesol, Conagua y otras 
dependencias gubernamentales a 
nivel federal que en cierto modo están 
ligadas al campo.
Añadió el senador y líder de la CNC 
Manuel Cota, que este evento iniciará 
el próximo día 25 del presente mes de 
agosto en donde habrá varios eventos 
a celebrarse en diferentes lugares 

como un conocido hotel al oriente 
de Tepic, y culminará el día 27 con 
la coronación de “La Flor” más bella 
del estado, ceremonia que se llevará 
a cabo en el Teatro Del Pueblo, Alí 
Chumacero,  y que la clausura estará 
a cargo del Presidente de la República 
Enrique Peña Nieto.
Después de la exposición de los 
eventos a celebrarse a partir del día 
25, comenzó una serie de preguntas 
y respuestas por parte de la UCAN 
y periodistas pertenecientes a otras 
organizaciones de su gremio ahí 
presentes, resaltando la pregunta 
que le hiciera al líder de la CNC Cota 
Jiménez, el prestigiado periodista 
nayarita, licenciado Ezequiel Parra 
Altamirano, sobre si la Revolución 
Mexicana estaba muerta, a lo que 
el senador Cota respondió que de 
ninguna forma, que la Revolución sigue 
viva y más, mientras siga habiendo 
injusticias, mientras haya tanta gente 
desprotegida, con hambre y faltándole 
lo más indispensable para llevarse a 
la boca, la Revolución sigue latente 
en todos los mexicanos mientras no 
se acaben tantas injusticias en el país.
Obviamente que no podía faltar la 
pregunta que le formuló otro de los ahí 
presentes sobre si también el alcalde 
de Tepic estaba invitado debido a que 
pertenece a otro partido, a lo que el 
líder campesino respondió que desde 
luego que estaba invitado porque los 
eventos a celebrarse iban a ser en la 
ciudad que él está gobernando como 
alcalde, y que por experiencia propia, 
sabe que cualquier gobernante del 
nivel que sea gobierna para todos 
sin distinción de partidos o filiaciones 
políticas o partidarias, creencias y 
convicciones, sino que se ejerce el 
mandato sin partido y sin distinción para 
nada ni nadie. Y redundó su explicación 
añadiendo que a él mismo le ha tocado 
ocupar cargos políticos siendo su partido 
político, el PRI, partido de oposición, 
y que  no por eso se sintió alguna 
vez relegado por lo mismo, porque 
eso es parte de la política: no hacer 
distingos por diferencias de ideologías 
o pensamientos, y además, la política 
es hacer las cosas en beneficio para 
los demás, abundó.
Platicó el senador Cota Jiménez 
que ahora en su calidad también de 
líder de la CNC, está impulsando 
precisamente la marca “cenecista” en 
varios productos que genera el campo 
para avalar a los campesinos sin la 
plaga de los intermediarios.

VISOR NAYARITA
Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

En amena y productiva rueda de prensa, 
La Unión de Columnistas y Articulistas 
del Estado de Nayarit, junto con otras 
organizaciones periodísticas tuvimos 
el honor de convivir con el Senador 
Manuel Cota Jiménez,  Presidente de 
la poderosa Confederación Nacional 
Campesina y casi seguro candidato a 
gobernador por el Partido Revolucionario 
Institucional para el próximo comicio 
electoral del 2017. Caballeroso, atento 
y cordial como es su costumbre, Manuel 
Cota arribo puntual a su cita con los 
medios a quienes después de saludarlos 
y agradecerles sus asistencia, les informó 
sobre los pormenores del LXXVIII Congreso 
Nacional Cenecista a celebrarse los días 
25, 26 y 27 de agosto del año en curso 
en nuestra capital y otros puntos de la 
geografía Nayarita.
Manuel Cota informó que la inauguración 
de Congreso será el día 25 de agosto, 
al filo de las 12:00 horas en el Auditorio 
de la Gente, en la que estará presente 
el C. Presidente de la República Enrique 
Peña Nieto, así como Secretarios de 
Estado, y alrededor de 12,000 campesinos 
provenientes de los 32 estados de  
nuestra nación, a quienes recibiremos 
con entusiasmo y haremos que sientan la 
hospitalidad y la afabilidad de los nayaritas. 
Por la tarde, a las 16:00 y 16:30 horas 
en las instalaciones del hotel Nekie se 
llevarán a efecto los eventos culturales 
de oratoria y canto. A las 19:00 horas 
en el Teatro del pueblo se celebrará el 
certamen de Belleza " La Flor más Bella 
del Campo", y la instalación de la Expo 
Cenecista en las instalaciones de la feria 
en la que se expondrán diversos productos 
de la marca Cenecista debidamente 
registrada. El día 26 se apertura los 
trabajos en las que estarán los Secretarios 
de Agricultura y de Sedesol; a las 10:00 
horas diputados y presidentes Cenecistas 
sostendrán un acercamiento político con 
César Camacho Quiroz y con Felipe 
Solís Acero posteriormente a las 12:00 
horas los campesinos estarán con los 
titulares de la Sagarpa, Financiera 
Rural, etc., Y se realizará la subasta de 
vehículos, maquinaria y equipo que el 
SAE ha decomisado y que podrán ser 
adquirido por aquellos campesinos que 
así lo deseen, y por la tarde se darán 
a conocer las conclusiones de dichas 
mesas de trabajo.
El día 27, evento de clausura en la que se 
espera esté presente el Presidente Peña 
Nieto y se harán entrega de las medallas 
“Emiliano Zapata" " Lázaro Cárdenas" y " 
José María Modelos y Pavón" a distinguidos 
cuadros Cenecistas, de la misma manera 
se tomará la protesta al nuevo dirigente 
de la Federación Agronómica.
La realización del LXXVIII Congreso 
Nacional Cenecista no es obra de la 

Casualidad, es según lo han expresado 
diversos dirigentes campesinos del 
país,  un reconocimiento pleno a la labor 
desarrollada por el actual mandatario 
Nayarita Roberto Sandoval Castañeda 
y un reconocimiento pleno a la labor 
de su líder Nacional Manuel Cota, por 
su incansable labor en favor de los 
campesinos del país en estos 2 años 
de su liderazgo y quien gracias a su 
visión política tuvo la excelente iniciativa 
de traer a Nayarit este Magno Evento 
Cenecista, que reactiva desde ahora la 
economía nayarita, Manuel Cota aducen 
ha sido un líder que ha unificado al sector 
campesino, por tal razón , Nayarit y su 
capital por esos días será la capital de 
los Cenecistas. El Congreso en comentó 
se presenta en buen momento para la 
reactivación económica de hoteleros, 
de restauranteros, de comerciantes y de 
empresarios locales que se han reunido 
con el Senador Manuel Cota quien es 
un promotor Incansable de Nayarit y 
le reconocen su esfuerzo y dedicación 
para el logro de beneficios no sólo de 
los campesinos sino de la sociedad en 
su conjunto. 
Sin duda que el Congreso Nacional 
Cenecista tiene a todos los sectores 
económicos en movimiento y ya se 
aprestan para ofrecer excelentes servicios 
y para atender en cordialidad a nuestros 
distinguidos visitantes que nos honrarán 
con su presencia en próximos días, están 
en sintonía con los objetivos visionarios 
del Senador amigo, para que los visitantes 
de lleven un buen sabor de boca y un 
excelente recuerdo de esta tierra de Amado 
Nervo, Juan Escutia y de Manuel Cota.
El Senador expresó a preguntas de los 
comunicadores que la función de la 
CNC es producir para comercializar y 
tener utilidades, que le enorgullece ser 
político pero con el objetivo de servir a la 
sociedad, que la unidad es fundamental 
y que la política es el poder de hacer las 
cosas en  beneficio de los demás y que 
la organización y la unidad son temas 
principales de su organismo, de la misma 
manera expresó que la corrupción debe ser 
abatida y castigada "caiga quien caiga", 
 Nayarit de fiesta junto con uno de sus 
hijos predilectos que se ha convertido 
hoy por hoy en uno de sus mejores 
promotores; nosotros nos queda seguir 
con celeridad su entusiasmo, recibamos a 
nuestros visitantes con el calor hospitalario 
y amigable que nos ha distinguido, 
demostremos que nuestro Estado en un 
buen destino, que siempre los recibirá y 
atenderá a todos como amigos, por todo 
ello, desde ahora el LXXVIII Congreso 
Nacional Cenecista ya es un éxito. Al 
tiempo.
Esperemos y comentaremos... frago2009@
hotmail.com
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Espadazo Municipal
Por: Mario Luna

quien no le gusta que le 
digan que es el más guapo, 
el mejor de los mejores, 
que no hay alcalde mejor 
que ha tenido Tepic, que 
no hay quien le llegue para 
ser gobernador, que los 
nayaritas se sacarán no 
el diez sino el cuarenta de 
llegar él a la gubernatura,-
refiriéndose a POLO- a todos 
nos gusta que nos digan que 
somos los mejores, pero la 
diferencia está en reconocer 
nuestras debi l idades, 
nuestras capacidades y 
no auto engañarse como 
desgraciadamente lo ha 
estado haciendo POLO, 
todo ello por estar encerrado 
en una irrealidad a la que 
lo han metido sus propios 
funcionarios en su afán de 
continuar saqueando los 
recursos del erario público, 
lo que es inocultable, es 
que en el ayuntamiento 
de Tepic, carece de una 
mano firme y de autoridad, 
porque no es posible que 
la serie de problemas que 
se han estado originando 
sean a consecuencia de la 
irresponsabilidad de esos 
funcionarios que son ellos 
los que se creen y actúan 
como si ellos fueran los 
presidentes municipales, 
no es posible que aún con 
conocimiento de causa de 
POLO, a estas alturas, a 
casi tres meses de que deje 
su responsabilidad como 
alcalde, ya que presentará 
su licencia de separación del 
cargo para irse de candidato 
a buscar la gubernatura por 
la alianza, no pudo o no 
quiso, solo él sabe la realidad 
y cuáles son esos motivos 
por los cuales ha permitido 
y seguirá permitiendo que 
sus funcionarios hagan 
lo que se les venga la 
gana, aún cuando estas 
act i tudes y acciones 
representen enfrentamiento 
entre trabajadores del 
ayuntamiento con el alcalde, 

o de enfrentamientos con 
el pueblo en lo general, 
por no darles de manera 
normal sus servicios 
públicos, todo porque ellos 
prefieren la comodidad del 
aire acondicionado de sus 
oficinas que el andar en 
las calles supervisando las 
necesidades para poderlos 
resolver, la mano débil y 
la falta de autoridad, es 
lo que ha quedado muy 
de manifiesto, mientras 
el importamadrismo de 
sus funcionarios es lo 
que ha distinguido esta 
administración.
AFECTARÁ A SUS 
ASPIRACIONES DE POLO 
EL VALEMADRISMO DE 
SUS FUNCIONARIOS.- 
indudablemente que si o 
sencillamente que pregunte 
a la población, sobre la 
atención que les brindan, no 
es necesario mandar hacer 
encuestas para calificar el 
desempeño de cada uno 
de sus funcionarios, ya 
que hasta el ciego lo ve, el 
sordo lo oye y el mudo lo 
habla, desgraciadamente 
el presidente municipal, 
POLO DOMÍNGUEZ, es el 
único que no sabe nada, 
precisamente han sido 
sus funcionarios quienes 
lo han no solo engañado 
sino se pudiera considerar 
traicionando, por ejemplo 
ahí tenemos al gordo 
tragón del ayuntamiento 
que a diario a las 11 de la 
mañana, le llevan alrededor 
de una docena de tortas 
cubanas o hamburguesas 
tripes para disminuirle 
sus ansias desmedidas 
de comer, se le puso como 
el orquestador político de 
esta administración y no 
orquesta nada, solo su 
cómo comer, presumió 
de su gran experiencia 
como “policía chino” porque 
siempre se ha desempeñado 
en el área de inteligencia 
en el CISEN parte de 

Gobernación, su formación 
es crear problemas, hacer 
mitotes o contrarrestarlos, 
pero lo que ha provocado 
es parasitismo y problemas 
para su jefe el munícipe, 
por ello, CHACÓN, es 
uno de los principales 
que debe de salir de esta 
administración, además 
que mañana, diremos con 
lujo de detalle, la manera 
en que fue detenido por 
la Policía Nayarit y con 
quienes andaba y cómo 
andaba, luego otro es el 
director de Obras Públicas 
GUILLERMO MÉNDEZ, 
quien solo se ha dedicado a 
andar de padrote, acosando 
a las trabajadoras, ya que 
ahora que murió JOAN 
SEBASTIAN, hasta trae 
sombrero texano, para imitar 
a este canta-autor, y hasta 
canta sus canciones, ya que 
dice que tiene gran parecido 
con el artista, los grandes 
problemas de vialidades en 
cuanto a su estado físico 
es por culpa de él, porque 
ha dejado que todas las 
calles estén “torpedeadas”, 
lo que le ha importado es 
andar extorsionando a los 
empresarios cobrándoles 
los diezmos, como lo ha 
denunciado ya CARLOS 
SALDATE, donde están 
obras carísimas y de 
pésima condiciones y otras 
sin concluir, el director 
de Desarrollo Urbano 
y Ecología quien hace 
negocios hasta con las 
calles vendiéndolas para 
que construyan casas por 
eso JESÚS TEPALCATZIN 
GONZÁLEZ, es otro de 
los que debe dejar la 
administración, el secretario 
particular del ayuntamiento, 
JUAN CARLOS CUERVO 
BARRALES, otro que solo 
se ha dedicado a perseguir 
y acosar a las trabajadoras 
pero que no resuelve 
nada, y si al contrario, 
se ha puesto a ordenar 

correr del ayuntamiento, 
a los periodistas que 
han denunciado las 
irregularidades de esta 
administración, lo peor es 
que lo quiere hacer con 
amenazas y utilizando a la 
policía municipal, y pruebas 
hay de ello, fotos o videos 
también, por ello si POLO 
quiere estar dentro de las 
preferencias electorales 
de la ciudadanía y ser 
ungido como el abanderado 
de la alianza, deberá de 
poner orden de inmediato 
y tomar su autoridad y no 
permitir ya que sus mismos 
funcionarios sigan haciendo 
pendejadas que le están 
perjudicando.
ESPADAZO.- se lo lleva 
nada menos que ANTONIO 
ECHEVARRÍA GARCIA, 
mejor conocido como 
“TOÑITO”, a quien hasta 
en eventos de casa, lo 
tienen que andar llevando 
de la manita para que no se 
pierda al frente del evento, 
lo que lo hace parecer 
ridículo y sin personalidad, 
menos con autoridad, y es 
que para ello, hay muchos 
a su alrededor que lo andan 
agarrando de la manita 
para llegado los tiempos 
y momento los compense 
con un puesto dentro de 
la administración si queda 
como gobernador, este 
comentario no es con la 
finalidad de denostarlo o 
ponerlo en ridículo, sino 
para que quienes andan 
con él, comprendan que el 
muchacho no se perderá 
ni aún dejándolo caminar 
solito por las calles de 
Tepic, para llegar a Catedral 
y para que no se sientan 
ofendidos, les diremos 
porque hasta lo mejor ellos 
mismos han escuchado 
que el mismo TOÑITO, ha 
dicho “ díganle a mi mamá 
que no me acompañe a 
estar al frente del evento, 
para que no sigan diciendo 
que tengo mamitis” y es 
plausible y de reconocérsele 
este detalle a quien aspira 
a ser gobernador, ahora 
solo resta que sus amigos 
que lo andan ensalzando, 
también hagan lo suyo. 

I N G E N U I D A D , 
SOLAPACIÓN, FALTA 
DE AUTORIDAD O 
VALEMADRISMO.- sin 
duda alguna, esto es lo 
que se tendrá que valorar y 
analizar pero a profundidad 
no someramente, ya que 
en el desempeño de esta 
administración municipal 
de Tepic, se han visto 
desde su inicio una serie 
de irregularidades que 
directamente han estado 
perjudicado al munícipe, al 
grado de que los grandes 
problemas como los 
pequeños, han sido culpa 
directa de los funcionarios y 
no de POLO DOMÍNGUEZ, 
quien los anda conociendo 
hasta que le revientan 
y se hacen públicos y lo 
peor es que los conoce 
cuando paral izan los 
distintos servicios públicos 
municipales.
Sin el afán de ofender, 
descalificar o denostar 
al alcalde, sino todo 
lo  cont rar io ,  d ichos 
señalamientos se le hacen 
para que se salga de esa 
capsulita en la que lo tienen 
secuestrado y mareado 
sus propios funcionarios 
que solo le dicen fantasías 
al oído del cumplimiento 
de sus responsabilidades 
y el funcionamiento de la 
administración, quienes 
indudablemente le han dicho 
que todo está bien, que los 
golpes, los señalamientos 
en su contra los tiene 
porque sus enemigos le 
tienen miedo y que es la 
forma de quererlo parar en 
sus aspiraciones para ser 
gobernador, esta cantaleta 
se la repiten una y otra vez y 
todos sus funcionarios, que 
quieren seguir “mamando” 
sin trabajar, y mucho menos 
para beneficio del pueblo, ya 
que ellos solo están viendo 
su beneficio personal, esta 
lambisconería en la que 
le ensalivan las orejas 
al edil, es permanente y 
aquellos que osan decirle 
que hay errores y que no 
se está cumpliendo, son 
considerados enemigos  y 
le echan montón para que 
salga del ayuntamiento, a 
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Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Jala, Nayarit, según priistas 
locales  nadie escarmienta 
en cabeza ajena, si en este 
municipio de Ixtlán del Río, 
no le dan la candidatura a 
la presidencia municipal a 
verdaderos priistas como es 
el caso del licenciado David 
Salas García,  nadie salvará 
al PRI, de una verdadera 
paliza electoral.
Muchos dicen que en esta 
cabecera municipal  andan 
pregonando que quien se 
considera  candidato  y  
anda con la maleta llena de 
dinero, augurando su triunfo 

rotundo, pero según el último 
resultado de la encuesta el 
improvisado, va en el último 
lugar,  eso no quiere decir 
que  Hugo Villagrán, sea 
malo, simplemente no le 
gusta a la ciudadanía.
Los  t i empos  ac tua les 
no permite este tipo de 
demostraciones de poder 
ridículo y barato,  aunque 
algunos informantes dicen 
o aseguran que el PRI, no 
huele a derrota este partido 
mant iene su prest ig io , 
quien huele a derrota es 
el nada inspirado Villagrán, 
quien  según sondeos no 
tiene ninguna posibilidad 

de triunfo, al carecer de 
capacidad pol í t ica y la 

falta de un buen equipo de 
campaña. 
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EN IXTLAN DEL RIO, 
HUELE A DERROTA PRIISTA

Gestiones se 
traducen en 
beneficios: 
Everardo 
SánchezRicardo Corrales el 

“Tukan” va por todo 
Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El ex 
presidente municipal doctor 
Everardo Sánchez Parra, 
sigue realizando gestiones 
para traer más beneficios en 
el rubro de la salud local, con 
el apoyo de la asociación civil 
Nayarit, Confía, con el objetivo 
de mejorar la salud pública, y 
de manera específica de las 
familias que menos recursos 
tienen y que no pueden hacer 
frente a este tipo de gastos.
La gestión para el dispensario 
médico está por concretarse 
y se subraya la importancia 
de esta instalación ya que el 
Albergue Médico, generaría 
bastantes beneficios a los 
que no puedan adquirir los 
medicamentos, con buena 
coordinación con la asociación  
civil “Nayarit Confía”, se 
pueden conseguir buenos 
resultados para los Ixtlenses. 
El doctor Sánchez Parra, 
sostiene la importancia de que 
un buen trabajo coordinado 
y de la mano de Nayarit 
Confía, se suman muchas 
acciones para fortalecer la 
economía de los residentes 
para que vivan con mayor 
tranquilidad junto con sus 
familias, reconoció la buena  
labor del presidente municipal  
Pepe Alvarado, pero juntos  
dijo,  se pueden ampliar los 
beneficios. 

GIRA TRIUNFAL DEL GRUPO DE DANZA NUNUKZI
Por Jolumeca

Ixtllán del Río, Nayarit.- 
El ballet Folclórico de los 
niños Ixtlenses NINUNKZI, 
lo que significa Niños por 
siempre, realizó una gira 
internacional por las Vegas, y 
en todo el estado de California 
culminando su gran actuación 
en la ciudad de Long Beach, 
del 23 de Julio, al 7 de agosto, 
encabezados por el niño 
Salvador Eduardo Santana 
Arvizu.

Quien en breve entrevista 
comentó que se están 
trabajando en diferentes 
proyectos, indicando que 
el director de este grupo el 
profesor Rosario, gestiona 
para el grupo la  participación 
nacional de la danza, así 
como en otros expresiones 
emblemáticas del folclor 
regional diverso del país, 
donde presentarán corografías 
de este estado, con el objetivo 
de generar turismo.

 Este grupo de danza 
folclórica ha promocionado 
las diferentes vertientes de la 
danza local, promocionando la 
cultura del municipio a través 
de la danza,  el grupo tiene 
buena estructura con un buen 
repertorio, un espectáculo 
digno de presentarse en los 
más importantes lugares 
del mundo, es por eso que 
seguido reciben invitaciones 
en el poco tiempo de fundada 
esta agrupación.

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- Al 
parecer se va definiendo 
en el municipio de Jala,  
quien  será el candidato 
a la presidencia de aquel 
lugar por parte del PRI 
local,  y al parecer será el 
famoso Tukan, el catedrático 
Ricardo Corrales,  quien 
encabeza las tendencias 
electorales muy por encima 
del achacoso profesor de 
primera  Ilker. 

Ta l  c o m o  s e  h a b í a 
comentado antes Ricardo 
Corra les,   qu ien s igue 
mostrando energía tiene 
la  documentac ión l is ta 
para ser registrado como 
candidato del PRI Jala, 
sus oponentes resultaron 
ser verdaderas vaciladas,  
incluso un simplón  regidor 
intentó renunciar para iniciar 
campaña pero al ver el 
panorama tan desolador  
optó por correr.   

Al parecer el Tukan, les 
envió interesante señal a sus 
amigos priistas residentes 
en Jala,  quienes están 
convencidos de su calidad y 
capacidad para administrar 
el municipio en la próxima 
administración, Ricardo 
Corrales, anda muy activo  
con reuniones de su partido 
en horarios que le permite 
la ley, lo que indica que de 
un momento a otro el Tukan, 
será nominado candidato. 
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ecualaT
Este fin de semana pasado se inauguró 

el restaurant Sushi Bar GINZA

Pedro Bernal/
 Gente y Poder 

ECUALA.- Este viernes 12 
de agosto el presidente 
municipal, Lucio Santana 
Zúñiga acompañado de 
su señora esposa, Sandra 
Partida de Santana,  cortó 

el listón de la 
apertura del 
r e s t a u r a n t 
Sushi-  Bar 
G i n z a , 
p r o p i e d a d 
de la joven 
comerciante 
J u l i s s a 
P a r t i d a , 
dicho local 
fue bendecido 
por el padre 
Jorge, donde 

al dar su bendición hizo 
unas oraciones porque este 
nuevo negocio en la ciudad 
de a sus encargados un 
buen resultado, en lo que a 
comercio se refiere.
Acompañada la joven señora 

Julissa de algunas familias 
y amigos que fueron muy 
bien atendidos con viandas 
repletas de camarones en sus 
diferentes preparaciones para 
su degustación, cosa que el 
que esto escribe dio rienda 
aperitiva  para saborear lo 
que ahí se estará ofreciendo 
desde ese momento en 
adelante, entre los amigos 
ahí presentes se encontraba 
el joven Alfredo Santana, su 
señora esposa, el popular 
Paraguas y su compañera, 
además de los primeros 
clientes que saborearon las 
delicias de los alimentos que 
ahí se ofrecieron.
Sin faltar los sabrosos refrescos 
de sabor y aguas amargas 

16

bien frescas, para deleite y 
complacencia  de quienes la 
bebían enhorabuena y muchas 
felicidades a nuestra buen 
amiga Julissa Partida, en esta 
nueva incursión comercial, 
para los que quieran visitar 

este agradable y limpio lugar 
familiar, se encuentra por la 
calle Bravo entre Veracruz 
y avenida México a unos 
cuantos pasos del centro 
comercial Oxxo en esta ciudad 
de Tecuala Nayarit.   
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caponetaa
Aclaraciones pertinentes 

respecto al cárcamo del Infonavit

17

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

Acaponeta. Debido a que 
existen ciertas dudas entre 
la ciudadanía y sobre todo 
entre los vecinos de la colonia 
Infonavit con respecto a la futura 
construcción de un cárcamo 
de bombeo el cual quedaría 
ubicado sobre la calle “Sierra 
La Yesca”, y porque han venido 
suscitándose, sobre todo en las 
redes sociales, informaciones 
distorsionadas sobre el tema; el 
XL Ayuntamiento de Acaponeta 
ha creído pertinente hacer 
una seria de aclaraciones con 
respecto a un proyecto, que de 
entrada, no se trata del cárcamo 
de bombeo de la colonia Infonavit, 
sino del Proyecto Integral de 
Saneamiento del Arroyo de 
La Viejita, que entre otras 
muchas acciones, contempla la 
construcción de este cárcamo 
que vendría a solucionar tan solo 
uno de los siete puntos críticos 
detectados en el proyecto integral 
de saneamiento del mencionado 
arroyo; propósito que toma 
decisiones a través de un trabajo 
colegiado en el que participan 
las direcciones municipales de 
Planeación y Desarrollo, Obras 
y Servicios Públicos, Protección 
Civil, Salud, Organismo Operador 
de Agua Potable, Alcantarillado 
y Saneamiento de Acaponeta 
(OROMAPAS), Contraloría 
y Comunicación Social, los 
cuales de manera periódica 
tiene reuniones de evaluación 
para determinar los avances, 
las omisiones y en general 
los resultados de las acciones 
planeadas y ejecutadas.

Es importante hacer notar 
que esta obra no la hace el 
Ayuntamiento con sus recursos, 
sino que es el resultado de una 
intensa gestión que el Presidente 
Municipal Malaquías Aguiar 
Flores hizo ante la Comisión 
Estatal del Agua (CEA) y del 
brazo de la Comisión Nacional 
del Agua (Conagua), como ya 
se mencionó, como un proyecto 
integral de saneamiento del 
arroyo de La Viejita y no como 
acciones aisladas. Ante las voces 
que dicen que debe hacerse con 
recursos propios municipales, se 
debe aclarar que no se puede 
ni se debe destinar recursos 
del Fondo III, pues no se trata 
de desviar recursos para hacer 
este u otro tipo de obras, se 
trata como prioridad, aplicar 
los lineamientos de manera 
adecuada, que limitan el uso 
de ese Fondo III

Grac ias  a  esas 
gestiones y a que el 
proyecto era integral 
atendiendo varios 
puntos problemáticos 
a lo largo del recorrido 
del arroyo de La Viejita, 
se logró la aprobación 
del recurso para la 
construcción de esa 
estructura que vendría 
a beneficiar a cientos 
o miles de ciudadanos.
Es claro, y todos los 
sabemos porque lo 
hemos padecido, que 
toda obra provoca 
molestias y cierta 
d e s e s p e r a c i ó n 
en los que se ven 

momentáneamente afectados, 
pero al final, cuando las obras 
han concluido, quedan solo 
beneficios para ciertos sectores 
de la población o, como en el caso 
de este proyecto, para la gran 
mayoría de los que habitamos 
el municipio de Acaponeta y 
que vivimos a las riberas del 
río; recuérdese que el arroyo 
cruza por muchas colonias y 
asentamientos humanos de la 
ciudad y finalmente descarga 
sus aguas en el río Acaponeta.
Los cárcamos de bombeo 
deben ser concebidos como 
una excepción y no la regla en 
los sistemas de alcantarillado, 
pero es indispensable para 
vencer los tramos contra 
pendiente, problema que aquí 
se presenta, o en terreno plano 
de esta complicada topografía 
del terreno; por ello, técnicamente 
el análisis del proyecto está 
diseñado para establecer dónde 
se va a hacer, para que el cárcamo 
tenga el tamaño adecuado, la 
ubicación correcta y atienda 
criterios tanto técnicos como 
económicos.
Se ha hablado mucho del riesgo 
de los niños de esa zona de 
la ciudad; hay que decir que 
este cárcamo tendría un cerco 
perimetral, y que la estructura 
está diseñada para trabajar 
totalmente tapada, que incluso 
donde se ubica la bomba cuenta 
con una protección especial para 
ello y en el área del llamado 
“desarenador” se cuenta con 
tapas semifijas que permiten la 
limpieza y el mantenimiento de 
la estructura; además, porque 

se ha mencionado también el 
problema de un supuesto ruido 
generado por la bomba, pero 
por el volumen de aguas negras 
que ahí se manejarían, no sería 
algo más grande que una bomba 
menor a 5 caballos de fuerza, y 
como ejemplo podemos decir, 
que hace unos días, se convocó 
a los regidores a una visita a los 
cárcamos que funcionan en la 
ciudad, al cual solo asistieron 
cuatro de ellos, y les tocó que 
durante la explicación estaba 
encendida una bomba de 40 
caballos de fuerza y nadie lo 
notó, pues no generaba ruido.
En esa área, donde se tiene 
contemplada la construcción 
del cárcamo, por la cantidad 
de agua negra que se está 
descargando, es suficiente el 
espacio con el que se cuenta; y 
dadas la topografía del terreno, 
las partes planas del mismo 
y las contrapendientes, es 
necesario bombear las aguas 
residuales al colector principal 
que finalmente las lleva a 
la planta de tratamiento de 
aguas residuales. 
No solo es una solución 
para la colonia, es para una 
amplia zona de la ciudad por 
donde pasa el arroyo y para el 
propio río Acaponeta y los que 
viven aguas abajo, evitando 
con ello, contaminación 
de un arroyo y del propio 
río Acaponeta, problemas 
de salud pública, malos 
olores y por supuesto una 
fuerte sanción federal por el 
descuido de las aguas que 
son propiedad de la nación. 

El XL Ayuntamiento, tiene 
contemplado el equipamiento 
de los otros tres cárcamos de 
bombeo; al respecto OROMAPAS 
ha realizado la modificación del 
presupuesto para que la bomba 
del cárcamo de la calle Carranza 
se cambie por otras dos de más 
capacidad, para darle fluidez a 
las descargas sanitarias de la 
colonia El Centenario donde ese 
cárcamo no funciona. Aparte la 
colocación de un transformador 
para el cárcamo de “la bomba”, 
como se le conoce, ya que el 
que ahí trabaja es prestado; 
además dos bombas para agua 
potable de repuesto y listas para 
hacer usadas para cuando las 
que están en operación fallen; 
todo eso con una inversión de 
3 millones de pesos.
Además hay que hacer notar 
que el proyecto contempla una 
compuerta que evitará que 
en las crecidas del arroyo en 
temporada de lluvias inunden 
la zona como ha sucedido en 
otros años, como en el 2015.
80% de la problemática del arroyo 
de La Viejita se ha resuelto y 
los puntos críticos detectados 
se han ido resolviendo poco a 
poco, por lo que se nota una 
disminución significativa en los 
malos olores que se registraban 
sobre todo en las tardes o 
noches en la zona norponiente 
de la ciudad, además de la 
desaparición de la laguna de 
aguas negras que se formaba 
en el estanque que existe en el 
camino a Las Mojoneras.
Así pues, la obra del cárcamo 
forma parte de un proyecto 
integral que por sus beneficios 
de sanitarios, ecológicos y 
funcionales, resulta histórica 
por el abandono que ha sufrido 
esta corriente de agua fluvial, 
hoy contaminada y llena de 
problemas. (DCSM)
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caponetaa
La Dirección de Salud 

hace inspecciones 
sanitarias en tortillerías

Se cambiarán 2,079 luminarias por modernas lámparas LED

18

Pedro Bernal/
 Gente y Poder 

ACAPONETA.- De nueva 
cuenta y continuando con la 
labor que le ha encomendado 
el Presidente Municipal de 
Acaponeta, C. Malaquías 
Aguiar Flores, el Director de 
Salud del XL Ayuntamiento, 
Lic.  Gui l lermo Antonio 
Guzmán Jiménez, así como 
ha hecho con los locales 
que trabajan elaborando 

alimentos del mercado “Gral. 
Ramón Corona” , 
con los  puestos 
ambulantes de comida, 
con las taquería de 
puerco echado, las 
marisquerías, con los 
centros botaneros, 
con el rastro municipal 
y en general con 
t o d o s  a q u e l l o s 
e s t a b l e c i m i e n t o s 
que se dedican a la 

elaboración, manejo y venta 
de alimentos, ahora tocó a 
las tortillerías de la ciudad 
una revisión sanitaria para 
verificar con cumplen con 
la normativa de salud que 
garantice a los clientes y 
usuarios condiciones de 
higiene adecuadas.
Fueron 13 las tortillerías que 
se inspeccionaron durante la 
semana que recién transcurrió 
y en la que se revisó que 

Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

ACAPONETA.- Una excelente 
gestión sustentada en un buen 
proyecto consiguió que el 
Presidente Municipal Malaquías 
Aguiar Flores, lograra que 
Acaponeta fuera uno de los 
siete municipios de Nayarit, 
beneficiados con un crédito 
contingente que le permitirá tener 
acceso a un recurso destinado 
a suplir la gran mayoría de las 
luminarias que actualmente 
existen en la ciudad, por nuevas 
lámparas a base de la tecnología 

LED.
Todo comenzó a principios de 
año cuando el Ayuntamiento 
levantó censos e hizo un análisis 
financiero con respecto al sistema 
de iluminación pública, logrando 
conformar un eficiente y viable 
proyecto, para la sustitución de 
las actuales luminarias por las 
más modernas tipo LED, lo cual 
ahora se pudo lograr, cuando el 
Congreso del Estado de Nayarit, 
aprobó el mencionado crédito 
y nuestro municipio, junto con 
los de Rosamorada, Santiago 
Ixcuintla, San Blas, Jala, Bahía 

de Banderas e Ixtlán del Río, 
podrán hacer esa sustitución de 
lámparas con grandes beneficios 
para los pobladores y para los 
propios ayuntamientos.
Después de haber trabajado 
sobre los aspectos legales de 
las figura de capital privado 
con recursos públicos, en las 
llamadas Asociaciones Público 
Privadas (APP) que se refiere a 
un acuerdo entre el sector público 
y el sector privado en el que parte 
de los servicios o labores que son 
responsabilidad del sector público 
es suministrada por el sector 
privado bajo un claro acuerdo 
de objetivos compartidos para 
el abastecimiento del servicio 
público o de la infraestructura 
pública; ahora ya, el Ayuntamiento 
de Acaponeta hará el cambio de 
2,079 lámparas de las 2,356 que 
existen, y eso porque el resto 
ya son luminarias que cuentan 
con el sistema LED.
Este tipo de crédito contempla 
dos meses de inversión y 
diez años para la operación 
en un contrato de APP de 
10 años 2 meses, donde los 

principales costos del proyecto 
son: adquisición, reposición, 
instalación y puesta en operación 
de la nueva luminaria a base 
de tecnología LED, segundo: 
mantenimiento, operación 
y conservación de la nueva 
luminaria durante la vigencia 
del contrato de prestación de 
servicios de largo plazo, es 
decir, esta tarea queda bajo la 
responsabilidad de quien, luego 
de una transparente licitación, 
gane y sea el proveedor; por 
último, el costo por concepto 
energía eléctrica que actualmente 
suministra CFE y a mediano plazo 
por el Porteo de Energía Limpia. 
Este proyecto se considera para 
el año 2017.
Los beneficios son muchos e 
importantes, ya que el proyecto 
permitirá la reducción sustancial 
en el consumo de energía eléctrica 
además de ahorros económicos y 
el fortalecimiento de las finanzas 
públicas municipales. También 
el mejoramiento de la imagen 
urbana y la seguridad pública 
de los habitantes del Municipio, 
además que redundará en una 

importante disminución de los 
accidentes viales en horas 
nocturnas al mejorar los niveles 
de luminosidad. Mencionar 
también, que se mejora el 
cuidado y preservación del 
medio ambiente, a través de la 
generación de energía limpia. 
El proyecto asimismo, producirá 
una disminución en la emisión 
de gases efecto invernadero al 
generar electricidad mediante 
fuentes de energía limpia 
contribuyendo con la estrategia 
de cambio climático.
Es importante hacer notar que 
la realización de este proyecto 
fue gracias a la solvencia 
económica que tiene actualmente 
la administración de Malaquías 
Aguiar y que la Comisión Nacional 
para el Uso Eficiente de la 
Energía (CONUEE) a través 
del Fondo para la Transición 
Energética y el Aprovechamiento 
Sustentable de la Energía 
(FOTEASE), vigilarán que el 
municipio de Acaponeta cumpla 
con las normas ecológicas, que 
de ser así, le puede reportar al 
Ayuntamiento un 15% del costo 
del proyecto para que lo utilice 
en cualquier otra obra pública. 
(DCSM)

exist ieran las medidas 
básicas de limpieza en los 
locales y todas las  áreas 
de esos establecimientos; 
asimismo fueron minuciosas 
las revisiones de las tomas 
de agua, donde deben tener 

filtros y sistemas 
de  pur i f i cac ión 
f u n c i o n a n d o . 
Después se checó 
que los encargados 
de la tortillería usen 
mandiles, cubre 
pelo y el calzado 
adecuado, siempre 
cerrado; que las 
uñas de los dedos 

estén recortados y sin esmalte; 
es esencial que las personas 
que hacen el cobro usen unas 
bolsas en las manos para 
recibir el dinero o bien que 
sea una persona aparte y que 
no participe en el manejo de 
las tortillas.
Explica el Lic. Guzmán 
Jiménez, que en términos 
generales las tortillerías 
cumplen con las normas 
de higiene, sin embargo, 
hubo algunas a las que se 
les detectó alguna omisión 
y se les brindó un tiempo 
perentorio para subsanar 
esas inconsistencias. (DCSM).
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ecualaT
Locatarios y comerciantes 

de Tecuala agradecen 
proyecto de remodelación 

del mercado Libertad

Cientos de Ciudadanos 
tecualenses, dan 

gracias al diputado 
José Ángel  Martínez por 

los apoyos recibidos

19

 Por: Oscar Quintero
Tecuala, Nayarit.- Tuvieron que 
pasar muchas décadas para 
que llegara un presidente que si 
escucha a sus conciudadanos 
además que gestiona y le da 
solución a la gran mayoría de 
los problemas que aquejan a 
los Tecualenses, sabe que le 
dieron su voto de confianza y 
para eso está, con las puertas 
abiertas para todos y sin distingo 
de colores , gobiernos iban 
gobiernos venían  y los locatarios 
no veían sus respuestas hechas 
realidad,  años pasaron antes 
que fueran escuchados los gritos 
de los locatarios que prestan 
sus servicios en el mercado 
de la cabecera de Tecuala la 
orgullosa pidiendo que sus 
gestiones fueran escuchadas  
que  la revolución les hiciera 
justicia con la remodelación del 
mercado Libertad, para poder 
ofrecer un  mejor servicio al 
pueblo, a la gente de Nayarit, 
nacional y extranjera que visitan 
este bello  municipio y sus playas 
de novillero.
Es de señalar  que los 
comerciantes, locatarios y clientes 
del Mercado libertad de Tecuala, 
tenían años exigiendo a las 
autoridades municipales una 
respuesta favorable al problema 
del drenaje, agua potable y 
reparación de los sanitarios, en 
razón de que no podían realizar 
hay sus necesidades fisiológicas 
y tenían que trasladarse hacia 
sus casas, esto debido al mal 
estado en que se encontraban.

Hoy gracias que el pueblo que 
eligió a un  presidente amigo 
humilde, sensible, humano con 
una visión de sacar adelante al 
desarrollo a su municipio con  
obras de impacto social en 
beneficio de los Tecualenses, 
obras que marcaran la historia 
de este municipio costero.
Gracias al Gobernador del estado 
Roberto Sandoval Castañeda, 
al  Presidente Municipal de  de 
Tecuala, Lucio Santana Zúñiga 
al cuerpo de regidores por  hacer 
equipo  para que se logrará 
gestionar y bajar la cantidad de $6, 
000,000 millones de pesos para 
la remodelación y equipamiento 
del Mercado Municipal.
El recurso de los 6 millones 
de pesos se aplicará en la 
remodelación  del  estacionamiento 
del mismo mercado para los 
usuarios y clientes de los servicios 
de dicho establecimiento, serán 
remodelados los  baños sanitarios 
del mismo lugar para  que ofrezcan  
servicios de calidad, higiene y 
buena imagen, banquetas con  
rampas, entre otros beneficios 
más, en beneficio de  los locatarios 
del lugar y sobre todo de la gente 
que necesita de los servicios 
de los establecimientos de 
este mercado, contara con 
equipamiento moderno para 60 
establecimientos  que tienen visión 
de superación y muchas ganas 
de crecer su negocio y de ofrecer 
un servicio de calidad, mejorando 
con esto  las condiciones de vida 
y dando una mejor atención a 
su clientela.

Pedro Bernal/
 Gente y Poder 

TECUALA.- Muestras de 
cariño, caras fel ices y 
sonrientes agradecen a su 
Ángel de la guarda, así lo 
comentan centenares de 
ciudadanas y ciudadanos de 
este orgulloso municipio a este 
medio informativo de Gente 
y Poder Veraz y Oportuno de 
circulación estatal, y ya no 
podemos ocultarlo dice doña 
“Chepa N”   del noble ejido 
de Quimichis,  este nuestro 
Ángel  es nuestro próximo 
presidente municipal”  Don 
Inés persona de 60 y tantos 
años del mismo lugar en 
mención, nos comenta que 
desde hacía mucho tiempo 
“no veía un funcionario público 
volver a dar las gracias a quien 
le dio el voto, a agradecer a 
todos los que en el confiaron 
y nunca viene con las manos 
vacías”!
“Expresan madres jóvenes 
del ejido del Novillero, que 
el corazón del doctor en 
ginecología es muy grande, 
por apoyar sin distingos de 
partido, dice yo no voté por 
él, pero ahora me arrepiento,  

porque por los que voté muy 
pocos los he visto, creo que 
ya debemos de cambiar por 
nuestras familias, por eso 
yo apoyaré al doctor Ángel 
Martínez para presidente 
municipal en las próximas 
votaciones del 2017”.
Don Luis “N” agricultor de 
la comunidad de Pajaritos 
exp resa ,  que  cuan to 
equivocados estábamos en 
referencia a la persona del 
diputado actual Martínez 
Inurriaga,  quien en su clínica 
la ha abierto para quien la 
necesite con precios en sus 
consultas muy por abajo de 
lo normal con los que menos 
tenemos, y termina diciendo, 
yo soy del PRD, pero no por 
eso hablo bien del doctor, en 

mi familia está bien reconocido 
por su labor altruista que 
a venido realizando desde 
que está como diputado por 
este municipio,  lucharemos 
hombro con hombro con 
él, para que sea nuestro 
presidente municipal en el 
2017”.
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ompostelaC
Fiscales limpian zona de playa

20

Por Jesús Ulloa 
Con el fin de dar orden 
al comercio fijo, semifijo y 
ambulante, el cuerpo de 
fiscales que dirige Ismael 

Samaniega Salazar trabaja 
en el acomodo de estos, ante 
la afluencia turística que ya 
se encuentra en los destinos 
de playa del Municipio de 

Compostela.
Como una premisa del 
departamento de fiscales, 
el orden en el comercio es 
algo que debe atenderse 
sin demora, por ello los 
muchachos de Samaniega 
acompañados de varios 
elementos de Seguridad 
Pública, patrullan todos 
los días la región turística 
del Municipio con el 
fin de que no se les 
salga de control la gran 
cantidad de comerciantes 
que a diario ofrecen 
sus productos en esa 
región del Municipio de 
Compostela.
La indicación de los 
fiscales es que actúen 
siempre apegados al 
reglamento sin violentar 
los derechos de los 

comerciantes, y bajo esta 
indicación actúan con el 
fin de que el turismo que 
visita La Peñita, Rincón de 
Guayabitos y los Ayala se 
lleven una buena impresión 
de nuestras playas, en las 
que hay  orden y limpieza.
Se han detectado casos 
difíciles en que los propios 
fiscales se han llevado hasta 
“mentadas” como el de una 
persona a la que ya se le 
había llamado la atención 
en varias ocasiones y no 
entendía, sacaba la ropa 
afuera y sus productos en 
la vía pública, en la calle, y 
uno de los fiscales a quien 
le corresponde el área de 
Guayabitos, fue a llamarle 
la atención por enésima vez 
y le pidió a los oficiales de 
tránsito que le acompañara 
porque también ponen jabas, 
y ponen también escaleras 
en la calle de tal manera 
que no dejan estacionar a 
los vehículos”.

*Poniendo orden en el comercio, hasta mentadas reciben, pero eso no los inmuta pues ante todo aplican el reglamento

por eso los fiscales atendiendo 
la instrucción de su jefe Ismael 
Samaniega se mantienen 
atentos cuidando que no 
invadan los espacios con sus 
artículos.
Con esta actuación de los 
funcionarios que aplicando 
el reglamento “pisan callos”, 
obviamente que algunos 
comerciantes se molestan, 
pero ellos (los fiscales) solo 
cumplen con su trabajo, pero  
siempre actuando conforme 
a la ley.
Entrevistado al respecto el jefe 

de fiscales Ismael Samaniega 
Salazar dijo, “Con esto 
nosotros seguiremos adelante 
cumpliendo con nuestro trabajo 
y esta persona si ya no 
entiende con los llamados 
de atención, tendremos que 
ir con un oficio y se le tendrá 
que recoger las cosas para 
que vaya a la delegación 
municipal y cobrarles la multa 
correspondiente porque tiene 
que haber cultura de que 
deben dejar el espacio al 
peatón y a quien circule por 
Guayabitos”.

Por cuotas excesivas 
Denuncian Padres de familia 

a directora de la escuela 
Último Emperador Azteca 

•Por tal motivo los afectados pidieron a Ramón Leopoldo (Polo) García López, 
para que en su calidad de presidente de la sociedad  estatal de Padres de Familia, 

intervenga y en conjunto con las autoridades correspondientes pongan un aquí a la 
corrupta directora, de quien se dice que fue corrida por los mismos motivos de la 

escuela primaria de Puerta de La Lima, cuyo plantel  tuvo a su cargo por varios años

Compostela, Nayarit.- (Donky) 
Padres de familia de la colonia 
Aviación han manifestado su 
inconformidad en contra de 
la directora de la Escuela 
Primaria Último Emperador 
Azteca, Antonia Vega Jiménez  
por los abusivos cobros por 
la reinscripción de sus hijos 
para el próximo ciclo escolar.
Los denunciantes señalan 

que la abusiva directora está 
imponiéndoles como cuota 
de reinscripción 150 pesos 
y 200 pesos si no pagan 
en tiempo y forma o sea el 
plazo que estableció venció  
el jueves 11 de agosto por lo 
que ahora tendrán que cubrir 
los 200 pesos que les está 
exigiendo so pena de que 
sus hijos no sean reinscritos.

Señalan que el pago de 150 
pesos por reinscripción, les 
pareció raro, toda vez  que 
esa cantidad tenía que ser 
depositada en una cuenta 
de Coppel a más tardar el 
día Jueves 11 de Agosto del 
año en curso, pero además—
dicen—que la directora los 
amenazó de que, después 
de esa fecha los padres 

de familia que no hayan 
cumplido con el depósito, la 
cuota aumentará 50 pesos 
más convirtiéndose en 200 
pesos la reinscripción
Por tal motivo los afectados 
pidieron a Ramón Leopoldo 
(Polo) García López, para que 
en su calidad de presidente de 
la sociedad  estatal de Padres 
de Familia, intervenga y en 
conjunto con las autoridades 
correspondientes pongan un 
aquí a la corrupta directora, de 
quien se dice que fue corrida 
por los mismos motivos de la 
escuela primaria de Puerta de 

La Lima, cuyo plantel  tuvo 
a su cargo por varios años.
En cuento a esta denuncia, 
Ramón Leopoldo García 
López, comentó que dará 
seguimiento al tema ya que 
no es posible que se esté 
dando este tipo de casos 
cuando todos sabemos sobre 
la situación económica por la 
que atraviesan los Padres de 
Familia en esta etapa, en la 
que se tienen que comprar 
útiles, uniformes y calzado 
para dos o tres hijos que 
acuden a diferentes niveles 
de estudios.
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El equipo de béisbol de Rio Viejo es felicitado 
por don Heriberto López Rojas “EL TITIYO”

Muchas felicidades a todos los que 
laboran en el Diario:

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit

Con motivo de conmemorarse el Decimo Aniversario 
de su fundación les deseo muchas felicidades, por 
un periodismo con seriedad y responsabilidad, por la 
ardua labor que realizan cada uno de los reporteros.

Estamos convencidos de que una 
información veraz y plural contribuye 
al bienestar de todos, por mantener 
informada a la sociedad nayarita 
durante estos 10 años, ya que los 
medios son parte fundamental para 
la vida política, social y económica.

ATENTAMENTE 
Efraín Kichik Ceja 

Director de Turismo en Tecuala 
Tecuala, Nayarit.- 15 de agosto de 2016   

Felicito de manera sincera y entusiasta 
a quienes diariamente nos mantienen 

debidamente informados de todo el acontecer 
político, social y económico, a todos los que 

forman parte de la empresa, por tenernos 
informados en nuestro estado a través del:

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit

Al cumplirse el Decimo 
Aniversario de ser fundado 
por el Director General 
Antonio Lora Zamorano, 
deseando de manera sincera 
que se sigan conduciendo 
de manera profesional. 

ATENTAMENTE 
Salvador Huerta Ávila y Familia 

Tepic Nayarit.- 15 de agosto de 2016 

Tecuala

Pedro Bernal/ Gente y Poder 
TECUALA.- los equipos de béisbol,  
Rio Viejo y Camalotita se enfrascaron 
en tremendo juego de béisbol, ganando 
Rio Viejo y por ende quedando en 
primer lugar y haciéndose acreedor 
del trofeo por el triunfo obtenido, 
las escuadras  deportivas antes 
mencionadas cada quien por su 
lado hizo un excelente trabajo de 
equipo, en donde se conjuntaron el 
buen picheo, el gran bateo a la hora 
buena, y los grandes lances  dentro 
del cuadro deportivo.
Para beneplácito de los que asistieron a presenciar este gran choque de pelota, y no podía 

faltar las felicitaciones 
y los apoyos de don 
Her iber to  López 
Rojas el  “Ti t iyo” 
un gran y asiduo 
aficionado  al rey de 
los deportes, quien 
con palabras de apoyo 
y reconocimiento 
a  las dos novenas 
be isboleras este 
mensaje les dio…….
 “Quiero felicitar al 
equipo de Rio Viejo 
por haber obtenido 

el  triunfo ante el gran equipo de 
Camalotita, y de gran manera los 
felicito por haber logrado el segundo 
lugar de la liga ejidal 2015- 2016, la 
meta no es  exclusivamente ganar, 
es participar y dar testimonio algo 
que se logró con alegría, este triunfo 
les debe servir  para saber,  no se 
necesita valorar ni a aporrear a los 
otros, ni verbal ni físicamente, ni 
menospreciar a nadie, este triunfo 
es útil para saber que se pueda 
integrar, recrear, alegrar y ejercitar 
en su espacio deportivo, en hora 
buena felicidades Rio Viejo primer 
lugar y Camalotita segundo lugar”,
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Felicito de manera  sincera y entusiasta al personal que labora en:

Con motivo del Decimo aniversario del periódico felicitamos: 

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit

Por su Decimo Aniversario, en especial al Director Antonio Lora Zamorano, 
por la ardua labor que realizan, al igual quienes colaboran en el medio, por 
mantener a todos los nayaritas bien informados durante todo este tiempo.
Espero que sigan impulsando la información oportuna, sabemos que seguirán 
trabajando profesionalmente durante muchos años más. 

Especialmente a su director Antonio Lora Zamorano por sus 10 años ininterrumpidos 
de servir de puente interactivo, canalizando objetiva y verazmente las inquietudes e 
información, al mismo tiempo difundiéndolas dentro y fuera de nuestro estado.

Deseando de manera sincera se sigan manteniendo en esa línea de pluralidad,  al 
mismo tiempo que en el municipio de Tecuala se mantengan con la información 
oportuna por muchos años más.  

ATENTAMENTE 
Gilberto Zepeda Noriega y Familia 

Tecuala Nayarit.- 15 de agosto de 2016

ATENTAMENTE  
José Ángel Martínez Inurriaga  

Diputado de la fracción parlamentaria del PRD 
Tecuala Nayarit.- 15 de agosto de 2016 

Municipios
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Con estampas de Cri Cri concluye programa 
Veradif en alameda central de Santiago

Municipios

La Unión de Productores de Sorgo del Estado de Nayarit felicita: 
Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit

Por su 10 Aniversario 
Con  la seguridad de que este medio bajo su dirección, cada año irá cumpliendo con mayor 
profesionalismo su función informativa oportuna y veraz, recibiendo puntualmente la información 
en nuestro municipio.
El aniversario de un medio de comunicación representa la constancia, esfuerzo, trabajo y 
responsabilidad al comunicar, por esa razón le reitero mis felicitaciones.  

ATENTAMENTE
Heriberto López Rojas el “Titiyo”

Presidente 

Tecuala Nayarit.- 15 de agosto de 2016 

Por José María Castañeda
SANTIAGO.- Bastante satisfechas 
quedaron la mayoría de las madres 
de familia que mantuvieron a sus hijos 
en los cursos que por 5 semanas 
impartieron docentes, trabajadoras 
sociales y funcionarios públicos, 
como es el caso de protección civil, 
tránsito etcétera en el programa, 
VERADIF mismo que concluyó este 
pasado jueves donde los participantes 
ofrecieron a los presentes sketch 
de canciones de don Francisco 

“Gabilondo” Soler, ampliamente 
conocido como Cri, Cri, el grillito 
cantor.
De este curso denominado VERADIF 
abrevaron más de 185 menores cuya 
edad fluctuaba entre los 3 y 15 años 
mismo que tuvo una duración de 5 
semanas y que los mantuvieron atentos 
en los talleres de manualidades, 
danza, recreación y teatro musical,  
en el evento de clausura que se llevó 
a cabo en el teatro al aire libre de la 
alameda municipal, se presentaron 

estampas musicales de Cri, Cri, 
estampas que mantuvieron atentas 
y a la vez satisfechas a las madres 
de los   menores que asistieron 
al citado curso promovido por la 
presidencia municipal y ejecutado 
a la perfección por la presidenta del 
DIF María Luisa Espinosa, quien 
contó con la valiosa participación 
de su equipo de trabajo.
María Luisa Sánchez Meda, del 
poblado de Botadero, quien tiene a 
su hijo en estos cursos, expreso que 

siempre queda sorprendida por la 
variedad de enseñanzas que reciben 
los menores que acuden  luego que 
esto beneficia el intelecto de nuestros 
hijos por lo que siempre que haya 
estos cursos siempre traeré a traeré 
a mis hijos a que sigan preparando 
física y mentalmente, ya que es 
muy provechoso para ellos y aquí 
estaremos el año entrante dijo la 
entrevistada al concluir el acto de 
clausura del programa VERADIF 
Santiago Ixcuintla 2016.

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Autoridades recomiendan a santiaguenses 
comer carne de cocodrilo que abunda en el rio 

Por José María Castañeda
Alarma al Director de Protección 
Civil Ramón Alcantar, la presencia 
de caimanes de hasta 4 metros 
de longitud en el río Santiago, 
pero lo más alarmante es que 
dijo el funcionario que ya no hay 
espacios en el cocodrilario de San 
Blas, por lo que me han propuesto 
las autoridades encargadas de 
proteger el medio ambiente que 
nos los comamos ya que su carne 
es exquisita.
-Si mira Chema tocando el tema 
de esos animales, estos ya se 

nos salieron de control, porque 
ya ahorita en canales, lagunas, 
charcos en los potreros, donde 
quiera te encuentras animales de 
esos, aquí cerca de Santiago en 
el río, si teníamos avistamientos 
por allá en tierras cercanas a 
Puerta Azul y Valle Zaragoza, 
pero desgraciadamente dada 
la gran cantidad de animales 
ya están bajando para acá y ya 
tenemos avistamientos-. 
De hecho fuimos ahora abajo del 
puente estructural Santiago la 
presa, ahí donde tiene el banco 

de arena el Candil, tuvimos 
avistamiento de animales, 
entonces es encargarle a la 
ciudadanía que tengan cuidado 
porque ya Protección Civil o el 
estado como queramos llamarle  
antes era de atraparlos y llevarlos 
al cocodrilario, pero ahorita ya 
nos dijeron que ya no pueden 
tener a tantos animales, ya no 
tenemos cupo para tanto animal 
dicen, y las indicaciones que nos 
dieron fue que los trasladáramos 
a sitios río arriba donde no causen 
problemas pero con las fuertes 
corrientes de las aguas debido al 
temporal de lluvias estos son de 
nuevo arrastrados río abajo donde 
se continua con el pendiente de 
que lleguen a atacar  a un ser 
humano.
Aquí nosotros le encargamos a 
la ciudadanía que tengan mucho 
cuidado, mucha precaución al 
llegar a estas partes donde hay 
estos animales. De qué tamaño  

Naranjo siempre nos jugó las contras y ahora 
promueve candidaturas de panistas: Pavel

José María Castañeda
Luego de que el ex alcalde 
Santiaguense y actual diputado 
local Pavel Jarero, dijera en 
la instalación de la casa de 
MORENA, instalada en la 
calle Guerrero esquina con 
20 de noviembre, que había 
renunciado al PRD tras 22 años 
de militancia por causa del 
cabrón de Acosta Naranjo, quien 
de ser un cuadro distinguido del 
mencionado instituto político 
ahora se dedica a promover 
candidaturas de panistas, dijo 
sentirse bien en las filas del 
partido que abandera a AMLO.
Aquí estamos porque la 
instrucción que nos dejó 
AMLO, fue la de construir la 
base territorial, es decir la 
estructura, entonces tenemos 
un compromiso que es la 
de hacer nuestro aporte al 
movimiento de regeneración 
nacional entonces vamos a ir 
a los pueblos, vamos a ir por 
todo el estado, pero vamos 

a destinar al menos dos días 
para estar aquí en Santiago, y 
contribuir con Andrés Manuel, 
aquí en la estructura territorial,  
porque ahí está el problema, 
tener un buen candidato como 
lo es él, pero hay que cuidar 
también los votos para la 
elección presidencial.
 Pavel quiero preguntarte, por 
qué personas que ya tienen 
tiempo en MORENA y aquí voy 
a referirme a Pablo Galván, y a 
Nayar Mayorquín, te hacen el 
feo,  qué opinas; “no fíjate que 
yo creo que hay buena relación 
con ellos, no vengo a disputar 
nada como le dije al dirigente 
estatal, venimos a contribuir, 
venimos a ayudar esa es la 
tarea principal y eso es lo que 
vamos a hacer nosotros, puede 
haber una opinión distinta pero 
yo, creo que con los hechos 
con los trabajos en los pueblos, 
vamos a demostrar que nuestra 
intención es verdadera, que 
venimos acompañando a Andrés 

Manuel, desde hace muchos 
años y en ese sentido nosotros 
a construir, me salí del PRD 
porque había mucho pleito, me 
cansé de tanto pleito adentro y 
no vengo a MORENA a pelear, 
a reproducir lo mismo, entonces 
yo, contento porque mira aquí 
está la gente.
 Pavel, hace 6 años te entreviste 
cuando andabas participando 
en la campaña para presidente 
y te pregunte lo mismo que te 
voy a preguntar ahora, hace 
6 años te pregunte porque 
Naranjo, que era aspirante a 
la gubernatura te deja solo, 
hoy te vuelvo a preguntar, 
Pavel, porque no te acompaña 
Nayar Mallorquín, “ No pero 
mira me acompaña el dirigente 
estatal, Daniel Carrillo quien 
es el presidente de MORENA, 
viene el representante ante 
la autoridad electoral, viene 
el otro representante ante la 
junta distrital, entonces hay 
buena comunicación, se generó 

mediáticamente una disputa que 
en realidad nunca existió, las 
declaraciones del compañero 
Nayar, estriban en que yo, tenía 
que renunciar a la militancia del 
PRD,  para poder participar en 
Morena, entonces se generó 
mucho ruido mediático, pero 
en realidad aquí están los 
compañeros si tu puedes ver 
hay una definición política, aquí 
se quedó nuestro equipo político 
en Santiago, aquí está Jashibe, 
aquí está Eddy Trujillo, todos 
juntos echados para adelante y 
vamos a seguir en esa tesitura 
construir fortalecer Morena.
Y diferenciarnos muy bien 
porque hace 6 años me dijiste 
que, qué papel jugaba Naranjo, 
y ahora te digo pues, Naranjo 
siempre jugó las contras, contra 
nosotros, en 2011 por ejemplo 
el pacto con otra candidatura 
para que nos derrotaran y 
aun así ganamos, -Pavel en 
2017 aspiras a un puesto de 
elección popular, “si el partido 

lo requiere nosotros estamos 
puestos, no me den por muerto 
como en el partido de futbol, 
puede caer el gol hasta en el 
último segundo, el partido no 
se termina hasta que silva la 
final el árbitro y todavía queda 
mucho tramo por recorrer pero 
el reto es contribuir, para Andrés 
Manuel para que el 20 de 
noviembre tengamos un núcleo 
importante de base territorial 
para que defienda los votos,  
en la elección presidencial del 
2018 esa es mi tarea principal 
estableció el ex alcalde.

se han visto estos caimanes, 
Ramón pregunto el reportero, 
“ahorita los que se han visto por 
aquí son de más o menos de unos 
2 metros de grandes, y hay otros 
como el que traigo en la foto de 
mi  celular, y que fue el que vimos 
en el banco de arena del candil, 
es de aproximadamente metro 
y medio, pero si nos han dicho 
que han visto más grandes río 
arriba allá por Puerta Azul, han 
visto uno de 4 metros,  4 metros 
y medio de grande.
-Si, mira ahí en Puerta Azul, hay 
un rebombeo donde las aguas 
están tranquilas  y es ahí donde se 
han visto estos grandes saurios, 
y de ahí considero que luego de 
que se reproducen las crías se 
vienen río abajo, buscando zonas 
donde puedan tener que comer. 
De que se alimentan los caimanes 
ahorita Ramón, están atacando 
el ganado, acaso, “hasta ahorita 
no tenemos reportes de que 

hayan atacado al ganado, sino 
que ahorita la comida de ellos es 
lo que produce el río, tortugas, 
pescado, es lo que hasta ahorita 
sabemos que comen, no hemos 
sabido que hayan atacado a 
alguna persona, están tranquilos 
pero podría llegar el momento en 
que si suceda una desgracia de 
esas por eso estamos haciendo 
este aviso para que la gente tome 
cartas en esa situación y que no 
corran ningún riesgo. 
Finalmente Ramón Alcantar, nos 
dijo fuera de grabadoras que 
debido a la densa población de 
caimanes en el cocodrilario de 
San Blas, funcionarios federales le 
dijeron que al no haber cupo para 
más animales que la otra opción 
era que la gente se alimentara 
de ellos luego que su carne es 
sabrosa y que en poblaciones 
del sureste mucha gente come 
caimanes cuya carne es blanca 
y nutritiva dijo.

*Debido a que ya no hay 
lugar para el depredador 
en el cocodrilario de San 

Blas.


